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Трудящиеся Советского Союза! Настойчиво 
повышайте производительность труда! Бори
тесь за наибольший прирост и повышение 
качества продукции при наименьших затратах 
труда и материальных ресурсов!

(Из Призывов ЦК КПСС к 45-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

ПОДНЯТЬ ДЕЙСТВЕННОСТЬ 
ОБЩЕСТВЕННОГО СМОТРА

СЕРДЕЧНЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ХЛЕБОРОБОВ

Около месяца идет обществен
ный смотр использования и хране
ния сельскохозяйственной техники, 
начатый по предложению механиза
торов колхоза имени Шевченко 
Кожевниковского района.

Участники смотра проделали 
большую работу. И если на полях 
многих колхозов теперь не увидишь 
как попало брошенных машин, а в 
деревнях под окнами домов, где жи
вут механизаторы, не стоят ком
байны, то в этом немалая заслуга 
участников общественного смотра 
использования и хранения сель
скохозяйственной техники.

Во многих хозяйствах области 
после проведения смотра механиза
торы по-иному стали относиться к 
доверенным машинам.

В материалах общественного 
смотра по использованию и хране
нию сельскохозяйственной техшки 
указывалось, что на Тогурской и 
Мараксинской фермах совхоза 
«Колпашевский» плохо использо
вался тракторный парк, небрежно 
хранилась техника. В письме, опу
бликованном в газете «Красное 
знамя» 10 октября, комбайнер это
го совхоза В. Анисимов писал, что 
из-за плохо подготовленных площа
док для хранения техники механи
заторы вынуждены были на зиму 
оставлять машины около своих до
мов.

Сейчас на Тогурской ферме на 
площадку свезены грабли и сено
косилки, очищен от пожнивных 
остатков силосоуборочный комбайн. 
В линейку выстроились зерновые 
сеялки с поднятыми дисками. Сеял
ки стоят на подставках. Руководи
тели Тогурской фермы, механиза
торы сделали правильный вывод из 
замечаний участников обществен
ного смотра.

Внимательно отнеслись к пред
ложениям и замечаниям обществен
ности руководители колхоза «Роди
на» Бакчарского района. Если до 
проверки техника здесь хранилась 
как попало, то после положение 
резко изменилось. Основная часть 
машин свезена и по-хозяйски по
ставлена на хранение. Так же по
ступило и правление колхоза «Pocj 
сия» этого же района. В короткий 
срок оно ликвидировало недостат 
ки в хранении техники, вскрытые 
проверочной комиссией. Это и по 
нятно. Руководители, механизаторы 
этих и многих других колхозов с 
уважением отнеслись к заботе об
щественности о сохранности техни
ки, правильно поняли свои ошибки 
и постарались их быстрее устра
нить.

В Зырянском районе материал 
общественной проверки сохранно
сти и использования техники об 
судили на сессии райсовета.

Но так к сигналам общественно
сти относятся далеко не везде. Есть 
у нас еще руководители, для- ко
торых голос общественности яв
ляется пустым звуком. Руководи
тели ряда хозяйств Бакчарского 
района, как сообщается в 
куемой сегодня заметке, 
глухи к замечаниям и предложени
ям, высказанным в ходе смотра. 
Правлению колхоза «Прогресс» бы
ло предложено к 18 октября наве
сти порядок в хранении техники. 
Но и сейчас многие машины валя
ются где попало и как попало, ржа 
веют, портятся, растаскиваются. 
Партийная организация этого кол
хоза стри л ась с бесхозяйственным

публи 
остались

отношением правления колхоза к 
народному добру.

Подобных примеров можно при
вести немало. Они свидетельствуют 
о том, что общественному смотру 
не везде придан должный размах, 
что не все руководители хозяйств 
поняли значение этого важного ме
роприятия.

Общественный смотр призван по
мочь нам устранить недостатки в 
использовании и хранении сельско
хозяйственной техники. Его итогом 
должна явиться постановка каждой 
имеющейся в любом хозяйстве ма
шины на хранение по всем техниче
ским правилам, организация ремон
та техники, ликвидация обезлички 
в использовании машин. Это обязы
вает производственные управления, 
райкомы КПСС и райисполкомы, 
руководителей хозяйств, пар 
тийные и профсоюзные организа
ции уделить особое внимание дейст
венности смотра. Прежде всего не
обходимо — там, где это еще не 
сделано, — силами общественности 
проверить, где и как хранится тех
ника, как она используется. А где 
такая проверка проведена, надо 
еще раз обязательно посмотреть 
как выполнены -указания, замеча
ния и предложения комиссий обще 
ственного смотра.

Нужно обеспечить действенность 
каждой проверки. Однако не везде 
это делается.

Еще 13 октября в нашей газете 
был опубликован материал под за
головком «Это нельзя оставить без 
наказанным», в котором резкой 
критике подвергались руководители 
совхоза «Чаинский» за бесхозяйст
венное отношение к технике. Но ре 
дакция до сих пор не получила на 
него ответа ни от партийной орга
низации совхоза «Чаинский», ни от 
Чаинского райкома КПСС. Отмал
чивается по этому поводу и Парбиг- 
ское' территориальное управление,

Вот еще один пример. 11 октября 
в нашей газете была напечатана 
корреспонденция «Колхозные руб
ли на свалке», в котброй kphthkoj 
валось правление колхоза «Ясный 
путь» Кривошеинского района за 
очень плохое использование и хра 
нение техники. 16 октября был на
печатан аналогичный материал по 
колхозу «Победа» этого же района 
под заголовком «Где равнодушие, 
там и бесхозяйственность». Прошло 
уже более полмесяца, но на тот и 
на другой материал редакция до 
сих пор не получила ответа ни от 
парторганизаций и правлений кол
хозов «Ясный путь» и «Победа», ни 
от Кривошеинского райкома КПСС 
Отмалчиваются также руководите 
ли Бакчарского, Пышкино-Троицко 
го районов, где в ходе обществен 
ного смотря выявлены большие не 
достатки.

Это неправильное отношение 
сигналам общественности заслужи
вает всяческого осуждения. Долг 
работников территориальных про 
изводственных управлений, райко 
мов КПСС, всех партийных органи 
заций— добиться устранения обна 
руженных недостатков в использо 
вании и хранении техники, по-бо- 
евому организовать ремонт машин.

Партийные организации обязаны 
улучшить воспитательную работу 
механизаторами, постоянно приви
вать им чувство большой государст 
венной ответственности за исполь 
зование и хранение техники— ведь 
она является богатством нашего 
советского народа.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР сердечно поздра
вили трудящихся Полтавской области 
с трудовой победой —  успешным 
выполнением плана продажи зерна 
государству. Колхозы и совхозы об
ласти продали государству 48,2 мил. 
Лиона пудов зерна, что на 1,2 ми.л- 
ли-она пудов больше плана.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
своем приветствии выразили твер

дую уверенность в том, что тружени
ки  Полтавской области добьются но
вых успехов в развитии всех отрас
лей сельскохозяйственного произвол- 
ства.

%*
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министров СССР сердечно по
здравили тружеников сельского хо
зяйствами всех трудящихся Дагестан
ской АССР с выполнением социали

стических обязательств по продаже 
зерна государству. Колхозы и совхо
зы республики сдали 5 миллионов 
364 тысячи пудов зерна —  на 618 
тысяч пудов больше установленного 
плана.

*•*
Труженики сельского хозяйства 

Кабардино-Балкарской АССР засыпа
ли в закрома Родины 8,5 миллиона 
пудов хлеба —  на 500 тысяч пудов 
больше, чем предусмотрено планом. 
Колхозы и совхозы республики про
дали государству 4,4 миллиона пу
дов отборной семенной кукурузы.

Центральный Комитет КЙСС и Со
вет Министров СССР сердечно поздра
вили хлеборо'бов республики с достиг
нутым успехом. (ТАСС).

Трудовая победа  
Григория Плотникова

Никита Сергеевич Хрущев сердеч
но поздравил мехайизатора совхоза 
«Пролетарская, диктатура» Мясников
ского района Ростовской области 
Г. П. Плотникова с выполнением 
принятого им обязательства —  сда
чей государству 4.272 центнеров 
свинины.

—  Эта большая трудовая победа 
—  вдохновляющий пример для всех 
работников сельского хозяйства, —  
пишет товарищ Н. С. Хрущев. —  
Примечательным является то, что 
Вы. перейдя из тракторной бригады 
на свиноферму, механизировали все 
работы по уходу за свиньями, орга
низовали крупногруппрвое содержа
ние свиней. Вы вырастили также без 
затрат ручного труда кукурузу на 
площади 100 гектаров.

Это правильный путь, по которо 
му доллены идти колхозы и совхозы, 
подчеркивает товарищ Н. С. Хрущев. 
.Мы имеем сейчас все возможности 
для того, чтобы шире внедрять меха
низацию труда на животноводческих 
фермах, увеличивать производство и

ХОРОШЕЕ ЧУВСТВО
жг ОРЕНАСТЬШ, крепкого тело- 

сложения мужчина склонил
ся у большого гидравлического 
пресса. Произошла поломка: лоп
нул манжет поршня. Ремонт 
срочный. Пресс изготовляет пласт
массовые детали для пускателей 
машин, которых ждут шахтеры.

Быстро перекрывается приток 
эмульсии, поднята плита, на кото-

снижать сеоестоимость мяса и других 
продуктов животноводства.

Никита Сергеевич Хрущев желает 
Г. П. Плотникову дальнейших успе 
хов в работе и счастья в личной жиз
ни и передает горячий привет всему 
коллективу совхоза «Пролетарская 
диктатура».

**•
В своем письме товарищу 

Н. С. Хрущеву механизатор совхоза 
«Пролетарская диктатура» Г. П. 
Плотников пишет, что затраты труда 
на центнер привеса составили 0,15 
человеко-дня, а себестоимость цент
нера привеса свиней —  22 рубля 
60 копеек. В семь раз возросла про
изводительность труда,

—  Я не пожалею сил. —  пишет 
Г. П; Плотников, —  для достижения 
новых успехов в увеличении прой.з- 
водства и снижении себестоимости 
свинины.

Пусть это будет моим скромным 
вкладом в дело строительства комму
низма в нашей стране.

(ТАСС).

)

в

рой крепится штамп. Остается вы
нуть цилиндр.

Работу ведет один из наиболее 
опытных слесарей штамповочного 
цеха Томского электромеханиче
ского завода Виктор Генрихо
вич Ибэ. На предприятии трудится 
он восемнадцатый год, освоил сле
сарные и станочные профессии, 
здесь обрел радостное чувство хо

зяина.
Рядом трудится сле

сарь Николай Тимофеев. 
Чувствуется, что с Вик
тором они хорошо срабо
тались. Вот цилиндр из
влечен, разобран. Быстро 
меняется манжет. Про
цесс повторяется, только 
в обратном порядке.

Пресс готов к  работе. 
Бригадир Антон Василье
вич Владиславлев смот
рит на часы: «Хорошо!».

Штамповщики вспоми
нают такой случай. Из-за 
отсутствия материала за 
тянулось изготовление 
крышек к  вентиляторам, 
Их ждали в другом цехе: 
ведь на заводе существу' 
ет тесная взаимосвязь 
между участками проиЗ' 
водства. Цепь эта не 
должна обрываться. И 
вот штамповочный цех, 
наконец, получил мате
риал, однако во второй 
смене не оказалось спе
циалистов. Тогда Вик
тор Генрихович, услы-

сказалшав об этих трудностях, 
просто:

—  Я сделаю.
—  Все 500?
—  Все!
И Виктор Генрихович встал к 

npeqey. К  утру задание было вы
полнено.- Об .этом передовой сле
сарь уже забыл, но штамповщики 
помнят...

Может быть, из таких памятных 
случаев складывается добрая мол
ва о человеке.

о себе слесарь говорит мало.
Он только широко улыбается:

—  Всякое бывает. Ничего осо
бенного, хотя, если взять ремонт 
масляных прессов... Представьте 
себе: неожиданно в прессе падает 
давление. Стрелка манометра вме
сто цифры 200 вдруг показывает 
100! 50! Ноль! Где причина? Этот 
пресс сложный, но теперь уже по- 
ко))ен..-

...В цехе стоит ровный гул-.
Время от времени между стан- J 

ками мелькает знакомая фигура ‘ 
Виктора Генриховича. Напряжен
ный взгляд, пристальное внима
ние. «Кажется, все хорошо...».

В эти дни Виктор Генрихович со 
своими товарищами —  на предок
тябрьской вахте. В канун всена
родного праздника они решили 
бороться за звание бригады ком
мунистического труда.

Г. ШАХЕР.
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По следам общественного смотра

ГЛУХИ к КРИТИКЕ
с 10 по 19 октября в колхозах 

Бакчарского района проводился об
щественный смотр хранения и ис
пользования сельскохозяйственной 
техники. В смотре приняли участие 
25 человек. Было проверено 8 кол
хозов.

На днях в этих же хозяйствах про
ведена вторичная проверка использо
вания и хранения техники. Факты__го
ворят о том, что не во всех хозяйст
вах правильно отнеслись к  критиче
ским замечаниям членов рейдовой 
бригады.

В колхозе имени Кирова (предсе
датель правления тов. Правдив) все 
машины свезены с полей на бригад
ные станы и поставлены на хране
ние. Но вот на центральной усадьбе 
шесть сельскохозяйственных машин 
разбросаны по двору. В плохом со
стоянии плуг ПН-3-35, картофелеко
палка КТН-2. культиватор КРН-4,2.

Успехи трудящихся Московской области
Борясь за достойную встречу ^45-й 

годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции и выпол
няя принятые социалистические обя
зательства, рабочие, служащие и ин
женерно-технические работники про.

мышленных предприятий Московской 
области досрочно завершили государ
ственный план 1 0 'Месяцев текущего 
года. Выполнено задание по произ
водству большинства важнейших 
промышленных изделий, перевыпол
нен план по росту производительно

сти труда и в Jсравнении с соответ 
ствующим периодом прошлого года 
производительность труда возросла 
на 5 процентов. За 10 месяцев до
полнительно к плану выпущено про
дукции на много миллионов руолеи.

(ТАСС).

У этих машин не смазаны рабочие 
органы, под колесами нет подкладок. 
В таком' же виде хранятся и карто
фелесажалка СКГ-4 и кукурузная 
сеялка СКГ-6.

Заместитель председателя колхоза 
тов. Хомяков при первой проверке 
обязался эти машины привести в по
рядок за два дня. Но. как видно, он 
слова бросил на ветер.

В колхозе имени Ленина всю тех
нику свезли на центральную усадь
бу, но «забыли» смазать рабочие ор
ганы и поставить машины на под
кладки. Руководители колхоза также 
не сдержали своего слова. При по
вторной проверке машины оказались 
в таком же виде.

В колхозе «Северное сияние» 
часть машин по-прежнему хранят не 
по правилам.

В колхозе «Прогресс» комиссия 
при первой проверке предложи
ла к 18 октября навести порядок 
в хранении техники. Но руководите
ли колхоза не посчитали нужным 
учесть этот совет. Комбайн С-6 

38 стоит в таком виде, как 
его привезли с поля после убор
ки, —  на колесах грязь, в бунке
ре проросший овес, с комбайна не 
сняты цепи, электрооборудование и 
не законсервирован двигатель. Мно
гие детали уже ржавеют. Лафетные

ГОДОВЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТСЯ

жатки через три года превратились 
в колхозе в «инвалидов». Одна из 
них без колес леясит днищем на зем
ле, у двух других резина смята, не
достает некоторых деталей. Дисковый 
лущильник разукомплектован, дета
ли его валяются вокруг рамы. Карто
фелесажалка КТН-2 выпуска 1958 
года заросла травой. А ведь она мог
ла быть полезной колхозу еще 6— 8 
лет. Стогометатель СШР-0,5 —  но
вая машина, но тоже на грани «ин
валидности», так как хранится бес
хозяйственно.

Нет хозяйского глаза за сельско
хозяйственной техникой и в колхозе 
«Восход».

Повторная проверка показала, что 
в колхозах «Родина», «Россия» пра
вильно поняли указания комиссии 
общественного контроля: большинст
во замечаний выполнено.

Партийные организации, правле
ния колхозов, а также общественные 
контролеры Бакчарского района ^при
званы организовать строжайший 
контроль за сохранностью техники. 
Надо еще раз проверить, как и где 
хранится техника, и начатое дело до
вести до конца.

И. МЕЛАНИЧ, 
старший инженер Томского об
ластного объединения «Сель
хозтехника».

Перевыполнением годовых обя
зательств встречают праздник Ок
тября передовые доярки Ерестнин- 
скей фермы колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского 
района.

Мария Емельяновна Сайчук при 
годовом обязательстве 3.000 кило
граммов к 30 октября надоила 
уже по 3.027 килограммов молока 
от каждой коровы. Елизавета Ва

сильевна Ахмылина при таком же 
обязательстве надоила по 3.113 
килограммов молока, Анфиса Пав
ловна Пискарева — 3.040 кило
граммов молока от каждой коровы.

Эти доярки до конца года обяза
лись надоить еще по 450 килограм
мов молока от каждой коровы.

В целом по ферме за 10 месяцев 
надоено от каждой коровы по 
2.857 килограммов молока.

В СЧЕТ БУДУЩЕГО ГОДА
Много радости несет нам прибли

жающийся великий праздник трудя
щихся. Главная радость —  успехи 
родной страны в строительстве ком
мунизма.

Есть большие радости и в жизни 
каждого советского человека. В мо
ей жизни, например, недавно про
изошло два радостных события: из
биратели Кировского района гор 
Томска избрали меня,депутатом рай. 
онного Совета депутатов трудящих
ся. а общественные организации за-

4 U C 1

Обвинительный акт греческому правительству
ЛОНДОН, 31 октября. (ТАСС). 

Свободу греческим политзаключен
ным, боровшимся за освобождение 
Греции от фашизма, за восстанов- 
лейие демократии — с этим тре
бованием выступили участники 
митинга английской общественно
сти, организованного вчера здесь 
лигой за восстановление демокра
тии в Греции. 1 1 Я/1

С рассказом о страданиях Х.гоч 
политзаключенных, многие из кс> 
торых провели в заточении по 
лет, выступила депутат греческого 
парламента от Единой демократи
ческой левой партии (ЭДА) Элени 
Бена, находившаяся в недавнем 
прошлом в тюрьме. Долгие годы

тюрьмы окончательно подорвали 
здоровье заключенных. Особенно 
тяжело достается женщинам, за
явила она.

Даже по официальным данным, 
2 миллиона греков обречены на ни
щенское полуголодное существова
ние, продолжала Элени Бена. Пы
таясь удержаться у власти, прави
тельство усиливает преследования 
ссылая и бросая в тюрьмы без суда 
и следствия людей, осмеливающих
ся участвовать в оппозиции, высту
пать против иностранных баз в Гре
ции, в поддержку идеи и дружбы 
между народами.

Однако никакие страдания ^

преследования не могут сломить 
боевого духа греческого народа и 
его лучших сынов, томящихся ■ в 
тюрьмах, — Манолиса Глезоса, 
Антониоса Амбателоса и других. 
Об этом заявили Бена и жена Ам
бателоса Бэтти и другие ораторы.

В письменном обращении к уча
стникам митинга, известный англий
ский философ Бертран Рассел 
подчеркнул, что сам факт пребыва
ния в тюрьме более 1.100 полити
ческих заключенных является «об 
винительным актом» греческому 
правительству, доказательством его 
«аморальной» природы, примером 
того жестокого лицемерия, которое 
проявляют Все, кто болтает о «сво
бодном мире». »

Выполняем принятое  
р е ш е н и е

Механизаторы нашей бригады об
судили подробно письмо хлеборобов 
колхоза имени Шевченко нашего рай
она. Крепко досталось на этом собра
нии тем, кто бесхозяйственно отно
сится к  технике. Мы обсудили пове
дение комбайнера Н. Попеляева, 
трактористов Н. Карпова и М. Пор- 
фирьева, которые в безобразном виде 
содержат свои машины и тем самым 
наносят ущерб хозяйству. Покрити
ковали и начальников отрядов И. Сив
цова и Г. Федорова, которые недоста
точно требовательны к  нерадивым.

Механизаторы подробно обсудили 
план ремонта машин.

Решено принимать машины после 
ремонта только по акту после стро- 

1Г0Й проверки качества -ремонта. Бу-

вода присвоили звание ударника 
коммунистического труда.

Высокое доверие обязывает. Когда 
начиналось сорев-нование в честь 
45-й годовщины Великого Октября, 
я обещал выполнить к  празднику 
свое годовое задание. Слово свое я 
сдержал. Сейчас я работаю в счет 
1963 года. До конца года я выполню 
еще задание трех месяцев.

М. КАРПОВ, 
токарь гидравлического участка 
второго цеха Томского маномет
рового завода.

Е щ е  шаг  в п е р е д
Доброй славой пользуется в тре

сте «Промстрой» комплексная хоз
расчетная бригада отделочников 
С. В. Тикина из СУ-5. В бригаде 34 
человека: столяры, плотники, пли
точники, штукатуры. Многие из них 
в процессе совместной работы овла
дели смежными профессиями.

В дни предоктябрьского соревно
вания в бригаде сократились простои, 
возрос коэффициент использования 
малой механизации, повысилось ка
чество работ. Последн'Ие четыре ме
сяца производственное задание по
стоянно выполняется на 110— 120

процентов, а в дни предоктябрьской 
трудовой вахты сделан еще шаг впе
ред —  сменное задание выполняется 
на 120— 130 процентов.

Строители борются за бережное 
расходование материалов. Их сэко
номлено уже более, чем на 800 руб
лей. Члены бригады стремятся удер
жать за собой переходящий вымпел 
«Лучшей бригаде», который им при
сужден построечным комитетом проф
союза треста «Промстрой» за хоро
шую работу в третьем квартале.

А. ГАГАЛЬЧИЙ.

дет оборудован гараж для хранения 
тракторов зимой.

Все машины очистили от грязи, 
смазали, поставили на подкладки. 
Группа из трех человек во главе 
комбайнером Е. Васильевым присту
пила к  ремонту. I 

Оборудование на животноводче
ских фермах у нас в порядке. За ним 
добросовестно ухаживают машинисты 
И. Балаханов, В. Киселев, доярки 
Александра. Надежда и Юлия Рома
шовы, К. Васильева.

Механизаторы повышают свои зна
ния в школе механизаторского все
обуча.

П. ОРЛОВ,
бригадир бригады № 3 колхоза 
имени XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района.

НА ТРИ ЛНЯ РАНЬШЕ
Достойно несут трудовую вахту в 

честь Великого Октября александров
ские консервщики На три дня рань
ше они выполнили месячный план.

Рабочие консервного цеха, нося

щего звание коллектива коммунисти
ческого труда, решили к  7 ноября 
дать дополнительно не менее 35 ты
сяч банок консервов.

С. ДОЛГИРЕВ.

ПЕРВЫМ
Комбинат бытового обслуживания 

первым из предприятий Чаинского 
района выполнил годовой план. Ему 
присуждено переходящее Красное 
знамя райисполкома.

Нынче на комбинате механизиро-

В РАЙОНЕ
ван ряд трудоемких процессов, рас
ширено производство. Так, в селе 
Усть-Бакчар и в поселке Чаинск от
крылись пошивочные мастерские. В 
Подгорном начал работать цех по ре
монту металлоизделий.

А. ТЕЛЬНОВА.
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ОПОРА НА АКТИВ
Нам, семи коммуяиетам партий

ной организации Томских централь
ных ремонтно-механических мастер
ских, доверено большое партийное 
поручение. Мы избраны в комиссию 
партийного контроля за качеством 
продукции.

Чтобы охватить постоянным кон
тролем все производство, члены ко
миссии закреплены за определенными 
участками. Такое распределение обя
занностей позволяет КОМИССИЙ иметь 
свой постоянный глаз на каждом 
участке, оперативно реагировать на 
случаи брака, предупреждать выпуск 
бракованной продукции.

На основании данных членов ко
миссии, а таклъе нашего актива мы 
составляем общий план работы ко
миссии на 1— 2 месяца.

Например, как-то летом в комис
сию стали поступать сигналы о не- 
благополучнохМ положении с каче
ством ремонта дизелей ЕДМ-46. Мы 
разработали п.лан. проверки этих сиг
налов, привлекли к  его выполнению 
группу активистов. ’

Проверка показала, что на участке 
дизелей КДМ-46 были допущены 
серьезные недостатки в организации 
труда, за последнее время здесь рез

ко снизилось качество ремонта, рабо. 
ты производились с грубыми наруше
ниями технических условий. Участок 
работал неритмично, помещение бы
ло захламлено. Здесь не было надле
жащего контроля за ремонтом.

Комиссия внесла конкретные 
предложения по устранению недо
статков на участке. Итоги проверки 
и меры, предложе'нные комиссией, 
были обсуждены на совещании ин
женерно-технических работников ма
стерских, на собраниях рабочих уча
стков. Директор мастерских издал 
приказ, в котором нашли отражение 
предложения комиссии.

Но комиссия не ограничилась 
только предложениями, члены ее 
вместе с коллективом участка на
стойчиво добива.чись устранения не
достатков. Сейчас почти все предло
жения комиссии выполнены.

Так мы постоянно стараемся кон
тролировать выполнение своих пред
ложений, помогаем их: выполнять. В 
случае необходимости обращаемся за 
пом'ощью в партийное бюро, где всег
да находим поддержку. Следует ска
зать, что многие руководителя цехов, 
участков, рабочие внимательно при- 
слушиваются к  нашим советам, пред-1

ак-ложениям, помогают комиссии, 
тивно участвуют в ее работе.

В последнее время в хчастерских 
заметно улучшилось качество выпу
скаемой продукции, лучше стали ра
ботать хмеханиз.мы, меньше претен
зий предъявляют заказчики. Немало 
сделано и по механизации трудоемких 
работ. В^этом есть скромный вклад 
и нашей КО.МИССИИ.- По предло
жению членов комиссии, непосред
ственно на закрепленных за ними 
участках за последнее время, напри
мер, бы.ча изготовлена специальная 
ванна для промывки масляных и 
топливных фильтров, создана уста
новка для испытания компрессоров 
и т. д.

Сейчас на всех участках мы 
вводим журнал комиссии, в который 
работники будут вносить свои пред
ложения, замечания по качеству про
дукции. Это позволит нам оператив
нее реагировать на недостатки, рас
ширить актив, поможет лучше вы
полнять наше партийное поручение.

Г. БИЛЛЕ,
председатель комиссии парт- 
контроля в Томских централь- 

'  ных ремонтно-механических 
мастерских.

Коллектив швейного цеха том
ского завода «Кожмрх* борется 
за звание коллектива коммутш- 
стического труда.

В дни предоктябрьской тру
довой вахты передовым работ
ницам присвоено почетное зва
ние ударниц коммунистического 
труда.

Готовя достойную встречу 
45-й годовщине Великого Ок
тября, производственники норму 
выработки выполняют на 125— 
130 процентов.

На снимке: ударницы комму
нистического труда, работницы 
швейного цеха (слева направо)— 
М. Т. Ердюкова, А. Ф. Плучев- 
ская, А. П. Крюкова, JI. М. 
Згибнева, А. Ф. Теплыгина, 
Е. С. Усачева.

Фото <(Ф. Хитриневича.

К Н И Ж Н А Я
П О Л К А

Страницы истории 
Советской Родины

Соревнование разгорается
в  прошлом году коллектив Пышки- 

но-Троицкого леспромхоза едва вы
полнил годовой план лесозаготовок, 
а имел все возможности его перевы
полнить. Плохо был начат и 1962 
год: январский и февральский планы 
провалены. Леспромхоз задолжал го
сударству 7 тысяч кубометров древе
сины. Неудовлетворительную работу 
предприятия администрация объясня
ла рядом «уважительных» причин, в 
том числе текучестью кадров, неис
правностью оборудования. Бывший 
директор леспромхоза тов. Иванов ма
ло опирался на актив, порой не счи
тался с мнением общественных орга
низаций. В леспромхозе заметно сни 
зилась трудовая дисциплина.

В этом году на отчетно-выборном 
партийном собрании коммунисты по
требовали от нового состава партий
ного бюро по-настоящему взяться за 
организацию социалистического - со
ревнования,, улучшение экономиче
ских показателей предприятия.

Вскоре на всех участках были про
ведены собрания рабочих, на кото
рых широко обсуждались резервы, 
принимались обязательства. Повыси
лась активность в организации сорев
нования профсоюзной организации. 
На одном из совместных заседаний 
партийного бюро и рабочкома было 
решено провести тщательный анализ 
производственной деятельности Чич- 
ка-Юльского лесопункта —  самого 
отстающего в леспромхозе. Туда для 
оказания практической помощи была 
направлена специа.чьная комиссия* 
которая выяснила, что руководители 
и партийная организация лесопункта 
не вели повседневной работы по 
улучшению организация труда, мало 

. уделяли внимания укреплению тру
довой дисциплины. Социалистическое 
соревнование было организовано 
формально.

Чтобы исправить положение, надо 
было во главе коллектива поставить 
инициативного, умеющего работать с 
людьми руководителя. Партбюро и 
рабочий комитет рекомендовали адми
нистрации леспромхоза назначить на
чальником лесопункта лучшего ма
стера Комсомольского лесопункта тов. 
Мартыненко. Были приняты меры для 
повышения активности партийной и 
профсоюзной организаций лесопункта. 
Дело здесь заметно улучшилось.

Партбюро, профсоюзный комитет 
провели тщательный анализ причин 
слабого роста производительности 
труда в леспромхозе. Выяснилось, 
что техника используется непроизво-

НА ВДНХ СССР

Люминесцентный
микроскоп

Дйтельно, часты случаи внутрисмен- 
ных простоев. Это стало темой 
большого разювира на экономической 
конференции. В ней приняли участие 
командиры производства, работники 
планового и других отделов, механи
заторы, весь актив предприятия. 
Конференция разработала ряд мер по 
улучшению работы. Было решено со
здать на каждо.м производственном 
участке бюро экономического анали
за. В ряде цехов такие бюро уже со
зданы. Они приняли участие в пере
воде леспромхоза на работу по 
скользящему графику. Это позволило 
лучше использовать технику, увели
чить вывозку древесины. - 

Коллектив обязался к  7 ноября 
вывезти сверх плана 4 тысячи кубо
метров леса. Выполнение этого обяза. 
тельства находится под постоянным 
контролем всего коллектива. Большое 
значение ■ мы придаем гласности со
ревнования. Ежедневно по местному 
радио передаются итоги работы смен, 
ход выполнения обязательств коллек
тивами лесопунктов, бригад, звень
ев. Радуют своими успехами в дни 
предоктябрьской вахты члены бригады 
П; Подлова, занятые на разделке ле
са на нижнем складе, На 130— 140 
процентов выполняют они сменные 
задания. Слаженно работает и брига
да А. Панкина. План последних двух 
месяцев ею выполнен на 137,7 про
цента. Все чаще стали упоминаться 
на ежедекадных собраниях коллекти
вов мастерских участков имена рабо
чих комплексных звеньев А. Алина, 
Т. Чепурнова, ежедневно перевыпол
няющих сменные нормы. Примеру 
передовиков последовали звенья 
Г. Шипицина, Я. Смирнова, М. Ко
пейкина, которые также успешно ста
ли справляться с заданиями.’ 

Повысилась активность наших ра
ционализаторов. Особенно творчески 
работает коллектив нижнего склада 
Комсомольского лесопункта. Его ра
ционализаторы под руководством 
старшего механика П. Ф. Данилова 
внедрши электролебедку для механи
ческой отгрузки готовой продукции 
из тарного цеха на склад. Ими были 
реконструированы две лебедки 
ТЛ-5. Общая экономия средств соста
вила почти 5 тысяч рублей, i

Оригинальную конструкцию водо
разборной станции для питания элек
тростанции пос. Комсомольска пред
ложил начальник склада В. А. Зба- 
ромский. Сейчас коллектив решает 
задачу электрификации всех работ.

Постоянно ищет новые пути повы
шения производительности труда мо
лодой механизатор В. Нечипоренко. 
Он работает над приспособлением 
для лроточки барабанов заднего моста 
трактора «ТДТ-60».

Активно участвуют в рационализа
торской работе начальник ремонтно
механических мастерских А. Н. Каза
ков, слесарь А. С. Зверков и другие.

С каждым днем нарастают темпы 
вывозки древесины на соревнующих
ся меладу собой Комсомольском и Ок
тябрьском лесопунктах. Октябрьский 
лесопункт выполнил сентябрьский 
план на 122,5 процента. Хороших 
показателей добились и лесозагото
вители Комсомольского лесопункта 
118 процентов. А в целом по лес
промхозу сентябрьский план был пе
ревыполнен на 6.107 кубометров. 
Перевыполнили мы план и 9 месяцев 
—  дали стране леса почти на 2.000 
кубометров больше. Настоящий ого
нек социалистического соревнования 
способствовал увеличению комплекс
ной выработки на каждого рабочего, 
которая в среднем составила 378,6 
кубометра при плане 363 кубометра.

Нас, безусловно, радуют некото
рые, правда, еще очень скромные, 
успехи в работе. Но много еще в лес
промхозе нерешенных вопросов в 
пропаганде передового опыта, в про
ведении профессиональной учебы ле
созаготовителей, в организаций их 
труда. Многие резервы не использу
ются в связи е плохой работой сплав
ного участка, который нас обслужи
вает. Его руководители тт. Ширин и 
Кукуш кин никак не могут обеспе
чить нор.иальную сплотку древесины.

Партийная организация, вся обще
ственность предприятия стремятся 
сейчас создать необходимые условия 
соревнующимся, направляют их вни
мание на безусловное выполнение 
обязательств.

И. САВИН, И. МАКЕЕВ, 
члены партбюро Пышкино-Тро- 
ицкого леспромхоза.

Выстрел крейсера «Аврора» ве
черам 25 октября 1917 года послу^' 
жил сигналом к штурму Зимнего 
дворца, в котором укрылось Вре
менное правительство. Выла сверг
нута власть капиталистов и поме
щиков и установлена Советская 
власть. Об этом поворотном собы
тии в истории человечесгва рас
сказывается в брошюре Павла Бе
резова «Залп «Авроры».

С привл^ениам документальных 
материалов' автор рассказывает об 
организующей и руководящей 
роли Коммунистической партии в 
подготовке и проведении вооружен
ного восстания, о беспримерном ге
роизме народных масс, восставших 
против векового гнета, о боевых 
операциях по захвату опорных 
пунктов контрреволюции, о штурме 
Зимнего дворца, об аресте Времен
ного правительства.

В го время, когда отряды рабо
чих, солдат и матросов начали 
штурм Зимнего дворца, в Смоль
ном в 10 часов 40 минут 
вечера 25 октября 1917 года на
чал свою работу II Всероссийский 
съезд Советов.

Об этом историческо.м съезде 
рассказывается на страницах сбор
ника воспоминаний делегатов съез
да «Утро нового мира».

В сборник вошли тексты ленин
ских декретов, решения собраний, 
сходов и митингов о признании н 
поддержке Совета Народных Ко
миссаров и проведении в жизнь 
декретов Советской, власти, приня
тых II Всероссийским съездом Со
ветов.

Против молодого Советского го
сударства поднялись объединен
ные силы контрреволюции...

«Колчак наступает на Волгу.
Трудовая Россия не прошла рав

нодушно мимо этой угрозы. Она 
встрепенулась, она забила трево
гу. Красный тыл мобилизует сво
их лучших сынов. Они идут на 
фронт для победы. Они вырвут 
победу из рук Колчака. Да здрав
ствуют смелые, стойкие, мужест
венные бойцы революции!». Тан 
писала газета «Правда» 16 апреля 
1919,года.

Об этих героических событиях 
истории нашей Советской Родины 
рассказывается на страницах бро
шюры Леонида Спирина «На Кол
чака».

Механизаторский всеобуч

ПЕРВЫЕ
что ЖЕ

ЗАНЯТИЯ
ПОКАЗАЛИ

Брошюра Петра Кольцова 
«Последняя схватка с Антантой»
рассказывает о том, как рабочие и 
крестьяне под руководством Ком
мунистической партии во главе с 
В. И. Лениным разгромили пос
ледний поход Антанты против мо
лодого Советского государства.

Все эти брошюры из серии 
«Страницы истории Советской Ро
дины» поступили в магазины и 
бибколлектор облкниготорга.

23 октября в совхозах Томского 
района проведены первые занятия в 
школах ме.ханизаторского всеобуча. 
Подготовка, к  этому важному делу у 
нас началась еще в период убороч
ных работ. Посоветовавшись с работ
никами территориального производ
ственного управления и руководите
лями совхозов, мы решили организо
вать не отдельные кружки, а сель
скохозяйственные школы. В ОСНО.ВУ 
организации механизаторского все
обуча были положены следующие 
принципы: на каждой ферме —  сель
скохозяйственная школа; каждая 
сельскохозяйственная школа разби
вается на несколько учебных групп 
—  по числу ведущих сельскохозяй
ственных профессий; управляющий 
фермой —  руководитель сельскохо
зяйственной школы; специалисты 
фермы —  преподаватели в учебных 
группах.

У нас сложилась следующая струк
тура механизаторского всеобуча: ор
ганизовано 32 сельскохозяйственные 
школы, т. е. столько, сколько имеет
ся ферм совхозов; в состав.е школ— 
92 учебные группы, в которых обу
чается 2.396 человек.

В соответствии с постановлением 
Бюро ЦК КПСС’ по РСФСР и Совета 
Министров РСФСР было решено обу
чать работников совхозов механиза
торским специальностям дифферен
цированно, т. е. готовить не только 
трактористов-машинистов широкого 
профиля, но и мастеров механическо
го доения коров, механиков-дояров, 
механизаторов в овощеводстве и т. д.

В начале октября совет Томского 
территориального совхозно-колхозно
го управления обсуждал вопрос об ор
ганизации всеобщего обучения работ
ников сельского хозяйства. На совете 
были утверждены руководители сель
скохозяйственных школ механизатор
ского всеобуча.

Учитывая, что многие специалисты 
сельского хозяйства не имеют навы
ков преподавания, был проведен двух
дневный семинар со специалистами—  
преподавателями учебных групп. 
Главные специалисгы совхозов про
вели показательные занятия.

Во второй декаде октября на всех 
фермах совхозов состоялись собрания

рабочих, на которых мы разъяснили, 
для чего нужна такая учеба, посове
товались о времени и месте занятий. 
После собраний были составлены 
окончательные списки учебных 
групп, которые затем были утвержде
ны приказами по совхозам.

Управляющие фермами, специали
сты сельского хозяйства совместно с, 
представителями районного комитета 
КПСС и территориального производ
ственного управления в последние 
дни провели бо.чьшую подготовитель
ную работу на каждой ферме: соста
вили расписание занятий, оборудова
ли учебные помещения, изыскали и 
подготовили, насколько это было воз
можно, учебно-наглядные пособия, 
.литературу, учебные принадлежно
сти.

Первые занятия показали, что 
люди с большим желанием взялись 
за учебу. 23 октября занятия со
стоялись во всех 32 школах. Из 92 
учебных групп занимались в этот 
день 83 группы. .Явка слушателей на 
занятия составляла 90— 95 процен
тов от общего числа обучающихся. 
Были и такие случаи, когда на заня
тия явилось бо.чьше, чем первона
чально записалось. Так, в группу ме
ханизаторов' первого года обучения 
на Губинской ферме Рыбаловского 
совхоза записалось 8 человек, а яви
лись на занятия 12. В деревне Мало- 
Михайловке первоначально записа
лись 15 человек, а явились на первое 
занятие 25.

Отрадно отметить, что подавляю
щее большинство рабочих правиль
но понимает смысл учебы. Дояр
ка Воронинской фермы совхоза 
«Корниловский» Анна Логвиненко, 
побыв на первом занятии, заявила': 
«Мне очень понравились занятия. Я 
много лет работаю в лсивотноводстве, 
по практике знаю, как  ухаживать за 
коровой, а теперь будут изучать 
зоотехнию и механизацию, чтобы ра
ботать лучше, до '"тонкостей знать 
свое дело».

Вместе с тем, первый день заня
тий выявил недостатки, которые ме 
шают правильно вести учебу рабо 
чих.

Большинство ферм совхозов наше
го района состоит из одной— двух де

О СЕМЕНАХ
ЗАБОТИТЬСЯ

с е й ч а с

Свыше 200 лет человек поль
зуется лшкро'скопом. Однако в 
обычно.м микро-скопе далеко не 
от всех объектов можно полу
чить лзображение. Особенно, 
если они прозрачные.

На помощь ученым пришло 
явление • люминесценции — 
свойство веществ светиться под 
действием коротких сине-фиоле
товых и ультрафиолетовых лу- 
чей.

В отделе оптики павильона 
«Машиностроение» на ВДНХ 
Ленинградский совнархоз демон
стрирует люминесцентный мик
роскоп, который дает возмож
ность наблюдать совершенно 
прозрачные вещества.

Источником освещения препа
ратов в это.м микроскопе служит 
мощная ртутная жварцевая лам
па. Изображение объектов в нем 
наблюдается в свете их люми
несценции при освещении свер
ху и снизу. 'Увеличение — до 
1.425 крат.'

Объекты можно не только на
блюдать, но и фотографиро
вать.

В люминесцентном микроско
пе наряду с биологическими ве
ществами ярко светятся части
цы металлов, минералов и угля. 
С его полющью определяется 
диагноз различных заболеваний.

(Н'орр. ТАСС).

КАЖДОМУ ХОЗЯЙСТВУ-СОБСТВЕННЫЕ 
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫЕ СЕМЕНА

Весаой нынешнего, года многие 
колхозы и совхозы области не име
ли достаточного количества се.мян, < 
имеющееся семенное зерно в значи
тельной части хозяйств оказалось 
-низкого качества. Мало было семян 
гороха, картофеля, льна и крупяных 
культур. Высев недоброкачествен
ных семян явился одной из основных 
причин получения во многцд хозяй
ствах крайне низких урожаев.

В Молчановском районе весной бы. 
ло высеяно 85 процентов семян с по 
ниженной всхожестью, больше 40 
процентов семян пшеницы оказалось 
заражено твердой головней. Совхозы 
Молчаловского района получили очень 
низкий урожай.

На обмен, закупку и  перевозку се
мян колхозы и  совхозы области за
тратили большие суммы денег. Толь 
ко совхозы области израсходовали на 
эти цели свыше 400 тысяч рублей. 
Например, совхоз «Чаже.чтовсюий» 
затратил на обмен, покупку семян 
более 40 тысяч рублей, или произвел 
на каждый центнер полученной про
дукции ' зерновых культур дополни
тельных затрат по 1,5 рубля. Себе
стоимость зерна здесь превышает за
купочную цену почти в два раза.

Большая часть семян, завезенных 
из других областей, —  несорто
вые или нерайонированных сортов, 
не приспособленных к  местным ус
ловиям.

Высевая значительное ко.чичество 
некондиционных ,семян, во многих

хозяйствах повышали нормы высева. 
В прошедшую весну колхозы и сов
хозы области таким образом допол
нительно высеяли около 10.000 
тонн семян зерновых.

В текущем году в хозяйствах об
ласти засыпано достаточно семян 
зерновых культур. Но в значитель
ной части колхозов и совхозов недо
стает семян гороха и крупяных куль
тур, многие колхозы и совхозы не 
обеспечили себя семенами льна, кар
тофеля. План засыпки семян льна 
по области выпол1нен только на 22,2 
процента, картофеля —  на 20,9 про. 
цента. Особенно плохо засыпают се
мена этих культур хозяйства Колпа- 
шевского^ Молчановского и Парбиг- 
ского -районов. Колхозы Парбигского 
района засыпали семян льна всего 
лишь 40 центнеров, совхозы Колпа- 
шевского и Молчановского районов 
семян льна совсем не засыпали. В 
области еще не обмолочен лен с пло- 
щадя 4.270 гектаров.

Руководите.чи и агрономы многих 
хозяйств, засыпав требуемое количе. 
ство семян, не принимают необходи
мых мер^к доведению их до посевных 
кондиций. Из общего числа засыпан
ных семян зерновых и зернобобовых 
культл) проверено на посевные ка
чества только 63 процента. В колхо
зах Зырянского района проверено по
ка лишь 50 процентов семян.

В Томском, Тегульдетском и Пар- 
оигском районах посевному стандар
ту отвечает половина засыпанных

се.мян, а в хозяйствах Зырянского 
района классных семян из числа про
веренных имеется всего лишь 5,4 
процента, в совхозах Колпашевского 
района —  2,3 процента. Причем в 
колхозах Зырянского района качест
во семян сейчас хуже, чем оно было 
на 1 октября. В колхозе «Борьба за 
коммунизм» этого района на 20 ок
тября ни одного центнера семян не 
было очищено. Из проверенных по 
району 41 тысячи центнеров семян 
35 тысяч (85 процентов) не отвечают 
требованию посевного стандарта по 
засоренности. Это значит, что в боль
шинстве хозяйств семена как следует 
не очищаются. Много засоренных се
мян в хозяйствах Асиновского, Кол
пашевского, Парабельского и Кожев- 
никовского районов.

В Зырянском, Бакчареком, Шегар- 
ском и Молчановском районах боль
шое количество семян пшеницы за
ражено твердой головней. Совхоз 
«Россия» Шегарского района в те
кущем году по этой причине недо
получил более 3.000 центнеров пше
ницы. В Зырянском же районе не 
провели должных мер борьбы с голов, 
ней и сейчас расплачиваются за это. 
В колхозах района из* проверенных 
семян пшеницы 56 процентов пора
жены головней —  значительно боль, 
ше, чем в прошлом году.

Серьезное опасение вызывает на
личие больших партий семян, не от
вечающих посевным требованиям по

всхожести. Это в первую очередь от
носится к  Асиновскому, Колпашев- 
скому, Бакчарскому и  Молчановско- 
му районам. В Колпашевском районе 
из проверенных се-мян 63 процента 
семенного зерна имеет низкую всхо
жесть, в Молчацовскйм районе —  58 
процентов. Имеется значительное ко
личество семян высокой влажности.

Колхозы и совхозы области в 1963 
году обязаны иметь 100 процентов 
сортовых семян для весеннего сева 
и перейти на сплошные сорто
вые посевы, а мы имеем сейчас 
только 70 процентов сортовых се
мян. Особенно низок удельный вес 
сортовых семян в хозяйствах Асинов
ского и Колпашевского территориаль. 
ных производственных управлений. 
Хотя наличие сортовых посевов впол
не обеспечивало 100-процентную за
сыпку сортовых семян, но из-за без
ответственного отношения некото. 
рых руководителей хозяйств и агро
номов часть зерна с сортовых посе
вов не была использована на семен
ные цели. Сейчас в части хозяйств 
имеются значительные партии хо

рошего сортового зерна, засыпанно
го S продовольственные и фураж
ные фонды. Необходимо организовать 
межхозяйственный обмен и все сор
товое зерно использовать только на 
семенные цели.

Очень плохо в области организо
вано семеноводство картофеля. Сор
товые посевы картофеля составляют 
"менее десяти процентов.

совхозов
го.

В текущем году мы 
имеем все возможности 
для того, чтобы каждое 
хозяйство было обеспече
но собственными хоро
шими семенами.

Долг агрономов, руко
водителей колхозов и 
принять меры для то- 

чтобы все семена засыпать и 
довести до посевньк кондиций. Нулс- 
но все сложные зерноочистительные 
машины использовать в две смены, 
работу проводить под строгим агро
номическим контролем. Необходимо 
в самый кратчайший срок закончить 
проверку семян на посевные каче
ства, организовать подсушку семян 
с повышенной влалсностью. Партии 
семян, не отвечающие посевным тре
бованиям, необходимо обменять в по
рядке межхозяйственного обмена.

Очень важно организовать хорошее 
хранение семян. Все семенное зерно 
должно быть передано по е.оответст- 
вующему акту на ответственное хра
нение кладовщикам. Этого не делается 
в ряде хозяйств. До сих пор не пе
реданы на хранение семена в колхо
зах «Сибиряк», «Заря», «Победа со
циализма», имени Жданова Бакчар- 
ского района.

Сейчас необходимо организовать 
сплошную проверку хранения семен
ного картофеля, и если требуется, 
организовать его переборку.

Обеспеченность каждого, колхоза и 
совхоза собственными се51енами вы
соких посевных качеств —  это залог 
пол)шения высокого урожая.

ревень, но есть несколько ферм, в со
став которых входит по четыре—  
пять населенных пунктов. Испыты
вая недостаток в преподавателях, мы 
стремились создавать на таких фер
мах меньшее число учебных групп, 
рассчитывая подвозить людей на цен
тральные усадьбы. Однако, ка к  пока
зал первый 'ОПЫТ, подвоз слушате
лей своевременно организовать не 
везде удалось. Да 'И сами люди, ис- 
пытьГвая неудобства, с меньшим же
ланием относятся к  учебе. Именно 
эго явилось одной из главных причин 
того, что на Кузовлевской ферме яви
лось на учебу менее половины 
слушателей и руководитель был 
вынужден провести лишь организаци
онное занятие. На этой и некоторых 
других фермах, имеющих по не
скольку населенных пунктов, необ
ходимо пересмотреть структуру сель
скохозяйственных школ.

Отрицательно сказываются на про
ведении занятий такие «мелочи», как 
недостаточное количество столов и 
стульев, тетрадей, отсутствие клас
сной доски, мела, тряпки, вешалки.

В 'подгэтовке к  занятиям мы не об
ращали внимания рабочих и специа
листов на необходимость высокой ор
ганизованности самих занятий, 
максимального, использования каждой 
минуты учебного времени. Это, сказа
лось. Занятия в некоторых шко.тах 
начались с опозданием на 10— 15 
минут, а в некоторых еще позднее, 
хотя в расписании точно указаны на
чало и конец занятий.

Начало ■учебы выявило большие 
недостатки и в содержании занятий. 
Отдельные 'Специалисты неполностью 
и не глубоко раскрывали вопросы 
темы, неумело распределяли учебный 
материал по времени, злоупотребля
ли научной и технической термино
логией.

Отрицательно сказалась на содер
жании занятий острая нехватка учеб
ников и наглядных пособий. Из-за от
сутствия плакатов по се.тьскохозяй- 
ственным машинам мы вынуждены 
были во многих группах механизато
ров начать учебу с агротехнических 
тем, в надежде на то, что в ближай
шее время областное управление 
производства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов обеспечит 
нас в достаточной мере учебной лите
ратурой и наглядными пособиями.

Мы начали занятия, не имея ста- 
бильных программ, по.тьзуясь далеко 
несовершенными программами, кото
рые составили специалисты произ
водственного управления. Это также 
в какой-то мере отрицательно сказа
лось на качестве учебы.

Устранение недостатк'бв в орга- 
низацйн механизаторского всеобуча 
—' дело первостепенной важности. 
Жтоги первого дня учебы мы обсуди
ли на заседаниях местных комитетов, 
на партийных собраниях, на заседа
ниях парткомов- совхозов. Директора 
совхозов издали по этому поводу 
приказы.

Итоги первого дня учебы обсуж- 
да-лись также и на заседании бюро 
районного комитета партии. Приня
тые меры позволят лучше организо
вать обучение сельских жителей ме
ханизаторским специальностям.

В. ЛИМОНОВ, 
секретарь Томского райкома 
КПСС.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

После выступления газеты 
„Нрасное знамя"

„Со знаком 
минус"

Под таким заголовком в № 238 
газеты «Красное знамя» 7 ок
тября 1962 года была напечатана 
корреспонденция о том, что в селе 
Молчаново гостиница строилась с 
грубыми нарушениями архитектур
ного проекта.

Заведующий областным отделом 
коммунального хозяйства тов. Его
ров сообщил редакции, что началь
нику Молчановской районной кон
торы коммунальных предприятий 
и благоустройства Л. Дурновцеву, 
который не контролировал ход 
строительства, объявлен Bbirogopj
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„ШАГИ“  ТЕХНИЧЕСКОГО
КОНСЕРВАТИЗМАС начала четвертого 

года семилетки Асинов- 
ский лесоперевалочный 
и деревообрабатываю
щий комбинат допустил боль
шое отставание. Валовой про
дукции недодано почти на 300
тысяч рублей, деревообработчики за
должали 22.800 кубометров пилома
териалов, 41.300 шпал широкой ко
леи, 41.210 кубометров фиброцемент
ных плит, 9.600 квадратных метров 
жилых домов. Не выполнен десяти
месячный план по лесосплавным и 
лесоперевалочным работам.

На предприятии низки экономиче
ские показатели. За восемь месяцев 
комбинат дал 437.700 рублей убыт
ков, а перерасход фонда заработной 
платы за тот же период составил 
107.900 рублей.

Отставание комбината объясняется 
прежде всего низкой производитель
ностью труда, девятимесячный план 
по которой не выполнен ни на одном 
из видов работ. Многие трудоемкие 
операции здесь выполняются вруч
ную, медленно внедряются новые ме
ханизмы.

Вот красноречивые факты.
...На первой лесораме первого кор

пуса лесозавода уже два года плохо 
действует самосбрасыватель с подаю
щего транспортера. Более мелкие 
бревна приходится сваливать вруч
ную.

Надо переделать толкатели само- 
сбрасывателя.

—  Все это хорошо понимают, —  
говорит рамщик Г. А. Новицкий, —  
но за дело не берутся.

У комлевой тележки этой же рамы 
не действуют поворотные рябухи. 
Крупные бревна перед подачей в ра
му при-ходится разворачивать вруч
ную всей бригадой, для чего прихо 
дится останав.чивать весь поток в ле- 

Iсокорпусе!
Кроме того, лесокорпус по несколь

ку  раз в день останавливается из-за 
того, что на сортплощадке не успева
ют торцевать отходы лесопиления 

Люди здесь часто меняются, и но
вички, не имея необходимых навы
ков, плохо справляются с этой рабо
той.

Из-за этого «узкого места» сни
жается производительность труда ле 
сопильщ'иков. Однак-о ни исполняю
щий обязанности начальника лесопи
ления И. И. Мещеряков, ни старший 
механик лесозавода В. В. Бабуев, ни 
начальник отдела деревообработки и 
лесопиления Б. А. Нестеренко палец
0 палец не з'дарил-и, чтобы найти 
выход из трудного положения.

А мел;ду тем из-за таких «пустя
ковых» причин лесорамы лесопиле
ния простояли за девять месяцев 
общей сложности 1.900 рамо-часов, и 
только по этой причине недодано 
12.977 кубометров пиломатериалов.

...В старом стружечном цехе окор
ка чурок для переработки на струж
ку производится вручную, а между 
тем на складе есть специальный око
рочный станок.

—  Третий год устанавливают 
никак установить не могут, —  гово
рит бригадир А. Я. Литвинова.

Который год тов. Литвинова доби
вается механизации погрузки тюков 
с ;руж ки  на автомашины с помощью 
Специальных транспортеров. Это

aDDOaDODQDg

\ Постоянные
\ покупатели одного
1 магазина
□
§ Интересное
I начинание
о шахтинцев
□
g Трудовой день у продавца ма-g 
агазина М  18 орса треста «П1ахт-§
□ антрацит» Валентины Смерни-g 
о новой начинается не у прилавка.о 
о Она заходит в большой дом по Со-| 
§ветской улице iNs 18.9, где живут 
В рабочие шахты «Пролетарская 
“ диктатура». На втором этаже каж-
□ дого цз четырех подъездов уста-
□ новлены шкафы, в которых име-
оются ячейки по числу квартир.□
□ Продавец берет здесь бланки за- 
g казов на продукты, которые жела- 
§ ют приобрести жильцы.
□ Спустя два часа В. Смерникова
□ подъезжает к  дому на моторолле-
□ ре, нагруженном продуктами. Она□
□ раскладывает заказы по полкам, 
g Домашние хозяйки в любое время 
“ могут забрать доставленные про-
“ ДУКТЫ.
□ А как же происходит оплата?
□ —  Расчет с покупателями про-□
g изводится два раза в месяц, —  
g поясняет директор магазинаЗ 
“ 0. Дракина. —  Каждый покупа- 
“ тель вносит аванс. На бланке за- 
Вказа магазин ежедневно делает
□ расчет и указывает, сколько денег
□ осталось от внесенного аванса. □ 
g По примеру магазина № 18 по-В
□ новому начали обслуживать поку-g 
“ Пателей торговые работники no-g 
g селка шахты «Нежданная» и дру-S
□ гих районов города горняков. g
g К. ФИЛИППОВСКИЙ, g
□ (корр. ТАСС), g
□ г. Шахты (Ростовская область),□
g 30 октября. g

предложение оформили ка к  рациона
лизаторское, обещали внедрить, но 
осуществление обещания бригадир 
ждет едва ли не больше, чем три го
да...

Крупные недостатки в использова
нии техники и организации труда 
привели к  тому, что на рейдах комби
ната очень медленно выгружают дре
весину из воды. Рабочие бригады, 
возглавляемой бригадиром В. Т. Ше- 
метовым, работающие на транспорте
ре Л! 4 второй лесобазы, говорят:

-  За всю навигацию почти ни ра
зу норму не выполнили, ежедневно 
простаиваем: то лесу нет, то тран
спортер ломается.

Внутренний рейд второй лесобазы 
наполовину обсох. Бревна, утонувшие 

сортировочной сетке и затянутые 
песком и илом, образовали своеобраз
ный барьер, который, оказавшись на 
Пути стрежневого течения, стал отби
вать его в сторону, и Чулым начал 
менять русло.

С половины августа и до конца 
сентября вторая лесобаза почти не 
работала из-за того, что лес направ
лялся на Асиновский рейд для пере
кидки в курью. В октябре лес был, 
но рабочие простаивали из-за поло
мок транспортера.

Такие неполадки на лесоперевалоч
ных работах в целом по комбинату 
привели к  тому, что в воде оставлено 
более 200 тысяч кубометров леса. Это 
чревато самыми тяжелыми последст
виями. В минувшем году по этой при
чине на комбинате утопили 56 тысяч 
кубометров древесины. I I  в эту нави
гацию, несмотря на печальный опыт 
прошлого года, на комбинате не сде
лали никаких выводов, сквозь паль 
цы смотрят на огромные потери леса.

Для предотвращения потерь леса 
при размолевке пучков на комбинате 
уже который год «внедряются» раз- 
молевочные станки инженера, А. П. 
Цыбы. Но, как ни странно, до сих пор 
не изготовлено ни одного станка в 
полном соответствии с авторским 
проектом.

У поперечного транспортера № 5 
на лесозаводе предпо.чагалось устано.

вить станок ВКФ, но он так и остал
ся на берегу реки у первой лесобазы.

Внедрение новых механизмов на 
комбинате пущено на самотек.^^

Не дошли руки руководителей ком
бината и до нового цеха домострое
ния, выпускающего сейчас тару и 
осваивающего выпуск стульев. Обо
рудование этого цеха используется 
всего лишь на 75 —  80 процентов, 
17,5 процента всей продукции в це
хе идет в брак.

А между тем главный инженер 
М. П. Зенков со всей серьезностью ут- 
верлсдает, что полоиние с техниче
ским прогрессом на комбинате не так 
унс плохо.

- На нашем комбинате слаба ин- 
л:енерная работа, —  признает дирек
тор предприятия П. С. Буций.

С этим нельзя не согласиться. Но 
следует добавить, что слаба на ком
бинате и экономическая работа, и  ра
бота с кадрами. Иначе чем другим 
объяснить приписки, которые допу
скают руководители некоторых це
хов?

Так, в сентябре руководители Аси- 
новского приплавного рейда на 8 ты
сяч кубометров завысили объем дре
весины, переброшенной из Чулыма в 
курью. За переброску этих фиктив
ных кубометров были выписаны и 
оплачены наряды.

Этот вопиющий факт рассматри
вался на совещании при главном ин
женере. Однако виновные —  началь
ник рейда Ю. Ф. Зайцев, технорук 
И. А. Никитин, десятники В. И. Уса- 
тов, А. П. Швецов и М. А. Александ
ров до сих пор не понесли никакого 
наказания.

К  сожалению, этот факт далеко не 
единственный.

Для того, чтобы ликвидировать от
ставание асиновских деревообработ- 
чиков, необходимо в первую очередь 
улучшить инженерно-техническую 
работу на комбинате, покончить с 
техническим консерватизмом, пустить 
в работу бездействующее оборудова
ние, лучше воспитывать кадры.

П. СУХАЧЕВ, 
наш соб. корр.

/

В П О С Л Е Л Н И Е  А Н И  
О С Е Н Н Е Й  П У Т И Н Ы
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Ночь выдалась морозной, со 
снегопадом. По свинцовой глади 
Оби двинулась шуга. Для рыба-, 
ков артели «Знамя коммунизма» 
это был последний день промыс
ла по открытой воде. Он увен
чался успехом: 26 октября до
срочно был завершен годовой 
производственный план. За по
следнюю пятидневку открытого 
промысла рыбаки сдали на Кол- 
пашевский консервный комбинат

богатый улов — около 30 цент
неров.

Успешно закончила путину 
также Инкинская бригада госло- 
ва. С богатыми трофеями воз
вратились промысловики Ку- 
зуровского, Чалковского коллек
тивов государственного лова. 
Они добыли втрое больше рыбы, 
чем предусматрива.лось пяти- 
"дневным заданием.

Н. КУЗНЕЦОВ.

Работники профилакториев 
обмениваются мнениями

Пять дней в Москве длилось 
всесоюзное совещание работни
ков заводских и профсоюзных 
профилакториев. В нем приняли 
участие и томичи — заведую
щие профилакториями завода 
«Сибэлектромотор» и полите.х- 
нического института М. В. .С.мир- 
нова и Н. А. Храмцо'ва.

Вчера в профилактории поли
техников состоялось совещание 
медицинских работников Томска 
с участием профсоюзного акти
ва. Тт. Смирнова и Храмйова

Встав на предоктябрьскую 
вахту, завод № 1 треста «Строй- 
деталь» добился в октябре рит
мичной работы. Предприятие 
ежедневно выпускало сверхпла
новой продукции на 600 рублей 

Первенство завоевал цех 
сборного железобетона, который в предпраздничные дни вклю
чился в соревнование за звание коллектива коммунистического 
труда. Рабочие цеха да.чи в октябре товарного железобетона в 
2,5 раза больше, чем предусматривалось заданием, перекрыли 
месячный план производства пустотных плит, обеспечили беспе-

вместо 400 по обязательству.

О  людях хороших

Д О Р О Ж А Т  Ч Е С Т Ь Ю
Мне бы хотелось через А  ' [7 4  Т " '  А

газету сказать Д о б р о е _ /^ _ / \_  Г  л j Q

в ЛУЧАНОВО 
н о в ы й  КЛУБ _
Но.ыП клуб полулили вака-1 рабо.у фортоаолного, а .тоиавного цехов, полигона.

■ Пустотные панели в основном отправлялись на строительные 
нуне 45-й годовщины Велигаго ■ ддощад^и жилых массивов Томска— Нахимовского и по Иркут- 
Октября жители села Лучаново ;  скому тракту. В последние дни октября, железобетонщики нача-
совхоза «Томский». Клуб хоро села для совхоза

шо оборудован. В нем есть по- ■ 
мещение для библиотеки, гри- ■

ли выполнение заказов для тружеников 
«Томский»

В цехе сборного железобетона заслуженным авторитетом поль
зуются арматурщик А. Галкин и бригадир А. Кайзер. Они —

мировочная, большое фойе. ;  дередовики производства, активные общественники. Первый —
н а ! член заводского партбюро, второй возглавляет бригаду, борю

щуюся за звание разведчиков будущего, депутат Кировского 
райсовета города Томска.

.  На снимке (слева направо): начальник цеха сборного желе- 
здесь на совещание овощеводы .  зобетона И. И. Нефедов, арматурщик А. Галкин и бригадир

Зрительный зал рассчитан
200 человек. S

■
Сегодня впервые собираются S

из окрестных ферм. ■ А . Кайзер.
Фото Е. Чуланова.

слово о добросовестных, 
трудолюбивых людях нашего хозяй
ства. О тех, кто дорожит своей хле
боробской честью, о тех скромных 
людях, которые не представляют се
бе личной зкизни без труда для об
щества. Вот, например, есть у нас 
скромный труженик Лаврентий Ефи
мович Крюков. Ему уже больше 60 
лет. Он заслужил право на отдых 
многолетним трудом. Но он не мыс
лит себя без работы, пока могут тру
диться руки. Работает он кладовщи
ком, а в горячую пору уборки идет 
туда, где нуленее люди. Нынче он был 
суши.чьщиком. У  Лаврентия Ефимо
вича богатый опыт, он хорошо знает 
обязанности сушильщика. Хлеб шел к  
сушилкам сплошным потоком. И 
Лаврентий Ефимович не уходил от 
машины, не перевыполнив нормы. 
За сезон он подработал 2.500 цент
неров семян.

Есть у  нас и другие пожилые ра
ботники —  Н. Я. Богомолов, А. Т. 
Шиповских. Они также добросовест
но трудятся Труд на благо хозяй
ства молодит их.

Под стать им и наша молодежь —  
комбайнеры В. Михалев, И. Юрков, 
тракторист А. Овчинников, сеяльщик 
А. Малышкин. Наши комбайнеры 
нынче убрали хлебов по 23 0— 250 
гектаров каждый. Эта цифра может 
показаться незначительной. Но надо 
учесть то обстоятельство, что наше 
хозяйство элитно-семеноводческое, 
мы размножаем для других хозяйств 
сортовые семена. У нас _ 32 партии 
зерновых культур, Поля небольшие. 
Уберет комбайнер одно поле и преж
де, чем убирать другое, где растет 
совсем другой сорт этой же культу
ры, чистит свою машину. Чистить 
надо тщательно, чтобы не осталось 
ни зернышка. И так за сезон много 
раз. А на это уходит много времени.

Заранее подготовлена у пас 
зябь для посева в следующем году. 
Об этом позаботились наши механи
заторы —  X. Шпет, Н. Шадрин, 
Ф. Сомов и другие.

Б. ПАНОВ, 
старший агроном Чаинского 
элитно-семеноводческого хозяй
ства.

поделились впечатлениями о мо
сковском семинаре. На совеща
нии были на.мечены меры по 
расширению профилакторного 
лечения в областном центре.

В ЗЫРЯНСКОМ РАЙОНЕ
К ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ЛИНИИ ЭЛЕКТРОПЕРЕДАЧ

Из Туганского района до села 
Зырянское зашагали высокие 
мачты. Монтажники натягивают 
провода. В скором времени 
колхозы имени Фрунзе, имени 
Свердлова, «Прогресс» и рай
онный центр получат энергию 
от государственной линии элек
тропередач.

ПОМОЩЬ ШЕФОВ
В колхозе «Борьба за комму- 

НИЗ.Ч» идет большое хозяйствен
ное строительство. Помощь ар
тели оказывают шефы — том
ские приборостроители. Под ру
ководством бригадира Ю. Во
ронкова возведены два стацио
нарных доильных зала и телят
ники.

Хорошо потрудились на кол
хозных стройках плотники 
А. Березко. Ф. Соболев, Я. Ар- 
зумян и другие.
10 ЛЕТ У КИНОАППАРАТА

В селах Тавлинскогр сельско
го Совета хорошо знают и ува
жают М. Шохина. Он десять 
лет работает киномехаником, 
всегда старается вовремя пока
зать новую кинокартину, свежие 
киножурналы, постоянно инте
ресуется запросами сельских 
кинозрителей.

М. Шохин всегда выполняет 
и перевыполняет планы.

Л. ВОИТЕНКО.

ВЕЛИКИЙ ДЕМОКРАТ, 
ПЛАМЕННЫЙ ГУМАНИСТ

Торжественное заседание, посвященное 
150-летию со дня рож дения М . Ф. А хундова

Городские новостройки

Творения и идеи Мирзы- Фатали 
Ахундова оставили неизгладимый 
след в истории общественной мысли 
и художественного творчества наро
дов Ближнего и Среднего Востока. 
Выдающийся писатель, гуманист, 
философ, борец за свободу, о.н ока
зал огромное влияние на развитие 
революционно-демократических идей 
многих народов. Воздавая должное 
памяти выдающегося писателя, че
ловечество по решению Всемирного 
Совета Мира отмечает 150-летие со 
дня рождения замечательного сына 
Азербайдл:ана.

На праздник, посвященный М. Ф. 
Ахундову, в Колонный зал Дома 
Союзов 30 октября пришли предста
вители братских советских респуб
лик. Над сценой, празднично убран
ной живыми цветами,— портрет М. Ф. 
.\хундова. В президиуме видные пи
сатели, члены Советского комитета 
защиты мира, деятели искусств, 1ше-

Год — от октября к октябрю 
— срок совсем небольшой. Но 
за это время в Асино произошли 
заметные перемены. На лесопе
ревалочном и деревообрабатыва
ющем комбинате введен в дейст-

Репетиция продолжается...
Когда нынешней вес

ной закончился заклю
чительный концерт 
смотра художественной 
самодеятельности уни
верситета, у дверей 
комнаты, в которой за
седало жюри, собрались 
«болельщики». Каждый 
хотел первым узнать 
результаты. Ждать дол
го не пришлось. Бук
вально через несколь
ко минут вышел сияю
щий представитель уни
верситета и объявил:

— Капелле — все 
«пятерки».

Мнение членов жюри 
было единодушным.

Для молодого кол
лектива это была Высо
кая оценка.

Многие еще помнят 
ту осень, когда в глав
ном корпусе появилось 
объявление: «Желаю
щим заниматься в хо
ровой капелле — запи
сываться в комитете 
комсомола». Сразу был 
создан художественный 
совет. Художественный 
руководитель, выпуск
ник Казанской консер
ватории Виктор Ва
сильевич Кузьминов ре
шил вести занятия на

профессиональном уро
вне. Многие произведе
ния были взяты из ре
пертуара академиче
ских коллективов в об
работках А. Свешнико
ва и Б. Александрова. 
Без облегченных пере
ложений, без обработок 
для самодеятельности.

Это потребовало 
большой кропотливой 
работы. Занимались по
становкой голоса, изу
чением музыкальной 
грамоты.

Создали кружок 
сольного пения. Много 
отдает ему сил Вален
тина Алексеевна Кузь
минова — педагог чут
кий и внимательный. 
Появились и хорошие 
солисты. Светлана 
Плотникова, студентка 
юридического факуль
тета — гордость капел
лы.

Классические произ
ведения исполняет ны
не дипломница механи- 
ко - математического 
факультета Алла Мак
симова. Пользуются по
пулярностью солисты 
Гертруда Каморникова 
и Анатолий Буряк.

Многие закончили 
уже университет. Ста
ли преподавателями 
Е. Лупенко, И. Шмидт, 
аспирантками— М. Ялу- 
нина и Л. Сппрышева, 
работает В. Ерош- 
кин, но по-прежнему 
они занимаются в ка
пелле.

Совсем нецавно в хо
ровой коллектив, как 
всегда в начале учебно
го года, пришло новое 
пополнение — перво
курсники. Нужно вве
сти их в репертуар, по
работать отдельно с 
каждым.

Этот год для капел
лы особенный. В нояб
ре она отправляется в 
ответственную гаст
рольную прездку: Ка
зань — Москва — Са
ратов. То.мичи выступят 
перед студентами Ка
занского, Московского 
и Саратовского универ
ситетов.

Сейчас идет подго
товка к этим встречам. 
В репертуаре капеллы 
18 произведений. Это— 
большая концертная 
программа. Отбирается 
все самое лучшее. Раз

учиваются новые песни: 
«Руки прочь от Кубы» 
Александрова и «Когда 
я цветы собирала» чеш
ского композитора Ежи
ка.

...Поздний вечер. Из 
главного корпуса доно
сится мелодия «Поэмы 
об Украине». Идет оче
редная репетиция. Сего
дня здесь собралась 
мужская группа. Басы 
и тенора занимаются 
отдельно. Хормейстер 
Ирина Зюзина, студент
ка Ленинградской кон
серватории, репетирует 
с басами.

Начинается сводная 
оепетиция. Кажется, 
что поют четко, сла
женно звучат мужские 
голоса. Но взыскатель
ный художественный 
руководитель просит 
повторить снова и сно
ва.

—- Тенора, подстраи
вайтесь к басам. Слу
шайте их. Почему не 
все точно знают слова? 
Мягче, тенора. Вот, 
вот...

Репетиция продол
жается.

Ю . РЫКУН.

ные, рабочие московских предприя
тий, студенты. Присутствуют гости 
из ряда зарубежных стран, в том 
числе выдающийся пакистанский 
поэт, лауреат международной Ленин
ской премии «За укрепление мира 
между народами» Фаиз Ахмад Фаиз.

Торжественное собрание открыл 
секретарь правления Союза писателей 
СССР Г. М. Марков.

Светлое имя Ахундова, “  ска
зал он, ^  славят ныне не только на 
его родине в Азербайджане, имя 
его с благоговением и признатель
ностью произносят Б городах и селах 
России, в кишлаках Узбекистана и 
Тадяшкистана, на’ берегах Балтики 
и Черного моря, в лесах Карелии и 
на рыбных промыслах Камчатки. Ве
ликий и добрый друг больших и ма
лых народов, завещавший им согла
сие, свет и счастье, Ахундов высту
пает сегодня в нашей борьбе за мир, 
дружбу, человеческое достоинство, 
как наш современник.

Велико влияние Ахундова на раз
витие своей родной литературы и ли
тератур многих других народов. Сла
вя сегодня имя Ахундова, —  заявил 
тов. Марков, —  мы славим дружбу 
.наших народов, славим наше .много
национальное Отечество, идущее к 
торлсеству коммунизма.

С большим вниманием слушали 
присутствующие выступление секре
таря ЦК КП Азербайджана X. Г. Ве- 
зирова, рассказавшего об идейных и 
художественных особенностях твор
чества М. Ф. Ахундова, времени и 
условиях, в которых проходили его 
жизнь и деятельность.

Исключительно многогранна и пло
дотворна, заявил оратор, деятель
ность М. Ф. Ахундова. По широте 
мировоззрения, прогрессивной на
правленности творчества его по пра
ву можно назвать выдающимся сы
ном своей эпохи.

Мирза Фатали Ахундов посвятил 
всю свою жизнь служению народу. 
Он был в числе первых обществен
ных деятелей, глубоко осознавших 
прогрессивное значение присоедине
ния своей родины к -России, он горя
чо пропагандировал идеи дружбы, 
братства с русским народом, его куль
туру и литературу.

Выступившие на вечере С. Рустам, 
Назым Хикмет, А. Софронов, П. Анто
кольский, Г. Гулиа, П. Бровка, М. Иб
рагимов говорили о значении творче
ства Ахундова для народов нашей 
страны.

В большом концерте приняли уча
стие мастера искусств Азербайджана.

(ТАСС).

' Силами совхоза построен 
школьный интернат

в  Корнилово Томского рай
она была восьмилетняя школа. 
За последнее время здесь значи- 
тельно увеличилось количество 
учащихся. Встал вопрос об от
крытии одиннадцат.илет.ки. Про
вели реорганизацию. Но учени
кам из соседних сел трудно бы
ло ежедневно возвращаться до
мой. Тогда дирекция, партбюро 
и рабочком совхоза решили по
строить школьный интернат.

За три с половиной месяца 
здание было возведено. В не.м 
будут жить 160 школьников. 
Сейчас приобретены необходи
мые мебель и инвентарь. Обору
дуется столовая.

Через несколько дней интер
нат заполнит детвора.

вне новый мощный цех. устанав
ливается оборудование для вы
пуска мебели. Реконструирован 
мясокомбинат: пущены холо
дильный, расширены и механи
зированы другие цехи. Вступил 
в строй хлебозавод. К услугам 
трудящихся — два новых кор
пуса городской больницы, двух
этажное кирпичное здание город
ской конторы связи. Недавно за
вершено сооружение комбината 
бытового обслуживания. Он раз
местится в просторном двух
этажном по.мещении.

Десятки семей справили нын, 
че в Асино новоселье.

В центре города высится еще 
несколько новостроек: кирпич
ные здания школы-интерната, 
комбината-столовой обществен
ного питания.

Выросло два новых рабочих 
поселка. В одном живут семьи 
строителей мостопоезда, в дру
гом — семьи стро-ителей сталь
ной магистрали Асино — Белый 
Яр.

И. КОРШУНОВ.

в  Томском университете

Подготовка 
преподавателей для 
специализированных 

школ

ко-ф илологическом , а ны нче до
бавились еще на ф изическом  и 
м еханико-м атем атическом  фа
культетах.

Дела литобъединения
Начало работу литобъединение. 

На первом заседании члены  лите
ратурной  гр уп п ы  и лю бители поэ
зии  обсудили стихи  п е рвокурсн и 
ков  историко -ф илологическо го
Факультета  Федора Госпаряна и 

алерия Сердюка. Выбрано новое 
бюро литобъединения, намечен 
дальнейш ий план работы.

В. Ш УСТЕР.

Все чаще в коридорах общежи-/ 
тия Том ского  университета, что 
на проспекте  Л енина, 49, м ож но 
встретить студентов, беседую щ их 
на нем ецком  я зы ке . Разговор 
идет не очень бойко , но уж е  чув 
ствуется умение пользоваться 
словарны м  запасом, оборотами 
речи.

Кафедра и но стр ан ны х язы ков  
университета начала под готовку 
преподавателей для специализи 
рованны х ш кол , где ур о ки  ве
дутся на иностранном  язы ке . С ту
денты  спе ц групп  и зуч аю т ино
странны й  я з ы к  в расш иренном  
объеме: на м ладш их кур са х  — 12
часов в неделю, на с та р ш и х— 10. ___ г-л

В прош лом учебном году такие  ЗДЗНИе 50 l^eCT.
гр у п п ы  были созданы на истори-*

Для детворы лесников
Хороший подарок преподнес

ли строители детям лесозагото
вителей поселка Сулзат. На 
днях сдано в эксплуатацию свег-

А. КИРСАНОВ.

МУНА ВИТАМИНОВ И БЕЛИОВ
ТАЛЛИН, 30 октября. (Корр. 

ТАСС Л. Койтмет'с). Технологию 
изготовления высокопитатель
ной витаминной муки из листь
ев сахарной свеклы на корм 
скоту разработали специалисты 
опорно-по«азательного совхоза 
«Саку».

Лабораторныш анализами 
Эстонского научно-исследова
тельского института земледелия 
и мелиорации выявлено, что по 
содержанию перевариваемого 
протеина такая мука превосхо
дит даже наиболее богатые бел
ками бобы.

Новый дешевый вид корма 
отличается также исключитель
но высоки.м содержание.м каро
тина. Уже в нынешнем соду он 
заменит значительную часть 
концентратов в рационах сви
ней. '

Для производства вита.мнн- 
ной муки в кол.хозах и совхозах 
республики используются литов
ские агрегаты «АВМ -0,4» и кон
вейерные сушилки зеленых кор- 
,мов в агрегате с мельштцами 
местного пронзводства.
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ВСЕ ЧЕСТНЫЕ ЛЮДИ ПЛАНЕТЫ ОДОБРЯЮТ 
МУДРЫЕ ДЕЙСТВИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА СССР

■А- ☆

СОВЕТСКИЙ СОЮЗ 
СПАС МИР

БЕРЛИН. 30 октября. (ТАСС). 
Большая победа миролюбивых сил 
—  так печать ГДР оценивает ре
зультаты шагов, предпринятых Со
ветским правительством с целью 
ликвидировать угрозу войны.

«Нейес Дейчланд» подчеркива
ет, что опасность развязывания ми
ровой атомной войны удалось 
устранить благодаря последова
тельно направленной на сохранение 
мира политике Советского прави
тельства и лично Н. С. Хрущева.

Касаясь заверений президента 
Кеннеди относительно гарантий

территориальной неприкосновенно
сти Кубы. «Нейес Дейчланд» отме
чает, что из этого вытекает необ
ходимость ликвидации американ
ской военной базы Гуантанамо, как 
этого справедливо требует прави
тельство Кубы.

После недельного напряжения 
мир вздо.хнул свободно, пишет га
зета «Берлинер цейтунг». Совет
ский Союз спас мир. Народы мира 
могут положиться на Советский 
Союз в борьбе за свободу и право 
на самоопределение.

РАЗУМНОЕ
РЕШЕНИЕ

ДЕЛИ, 30 октября. (ТАСС). 
«Еще раз разумное решение гос
подина Хрущева предотвратило на
висшую опасность ядерной войны. 
Хрущев принес всему человечест
ву облегчение», — заявляет в ре 
дакциояной статье делийская га
зета «Стейтс.мен», приветствуя доб
рую волю главы Советского прави
тельства. «Стейтс.мен» подчерки
вает. что США должны поддер
жать стремление Советского пра
вительства и его руководителя 
Н. С. Хрущева к оздоровлению 
международной обстановки.

КрупнЬш вклад в дело 
защиты мира

СОФИЯ. 30 октября. (ТАСС). 
Крупная победа политики мира и 
мирного сосуществ01вания — так 
характеризуют болгарские газеты 
йшролюбивые шаги Советского пра
вительства, направленные на устра
нение угрозы войны.

«Наша планета, — пишет газета 
«Земеделско знаме», — празднует 
великую победу мира и разума над 
авантюризмом и войной».

«Два выдающихся послания 
Н. С. Хрущева президенту США 
Кеннеди, — указывает газета 
«Труд». —  проникнутые глубокой 
мудростью и государственной про
зорливостью, принесли народам 
спокойствие и надежды.

Советский Союз, подчерки
вает газета, внес крупный вклад 
в дело защиты мира, в дело обес
печения безопасности народов и 
будущего человечества».

«Азем  благодарит Хрущева за спасение 
человечества от катастрофы

■ДАМАСК, 30 октября. (ТАСС). 
«Азем благодарит Хрущева за спа
сение человечества от катастрофы» 
— под таким заголовком, вышли 
вчера многие газеты Дамаска, пуб
ликуя текст телеграммы премьер- 
министра Сирийской Арабской 
Республики Председателю Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущеву, 
в которой выражается восхищение 
позицией главы Советского прави
тельства в разрешении кубинского 
кризиса. Главный редактор газеты 
«Ас-сада аль-Амм» Ахмед Исса в 
передовой статье пишет: «Хрущев 
стал героем в глазах народов всего

мира, а Советский Союз приобрел 
симпатии сотен миллионов людей 
.земного шара».

Газета «Сарха аль-Ахрар» под
черкивает, что оценка позиции Со
ветского Союза, данная премьер- 
министром Сар Халедом Аземом в 
его телеграмме Н. С. Хрущеву, вы
ражает чувства всех сирийцев. 
«Мы. — заявляет газета, — при
соединяемся к голосу премьера 
Азема и приветствуем благородную 
позицию Советского Союза, прила
гающего все усилия для достиже
ния мира во всем мире».

„Триумф мира, демократии
и социализма ({

САН-ХОСЕ, 30 октября. (ТАСС). 
Общественность Коста-Рики выра
жает восхищение мудрой полити
кой Советского Союза, сумевшего 
предотвратить пожар новой войны.

Конфедерация трудящихся Ко
ста-Рики в заявлении для ТАСС 
подчеркивает, что «последователь
ная мирная политика Советского 
Союза и успехи, достигнутые им в

„Мир избавлен
от етрашнои угрозыИ

РИО-де-ЖАНЕИРО, 31 октября. 
(ТАСС). «Хрущев и СССР сохрани
ли мир. Мир должен благодарить 
их», — пишет газета «Де Ноти- 
сиас».

Меры, принятые Советским пра
вительством, пишет влиятельная 
буржуазная газета «Жорнал до 
Бразил», «по мнению многих, явля
ются большой политической побе
дой Хрущева». По словам газеты 
«Новое румос», «мир избавлен от 
страшной угрозы благодаря Совет
скому Союзу — и это признают 
все народы».

Бывший министр Иностранных 
дел Бразилии депутат Националь
ного конгресса Сантьяго Дантас 
заявил, что решение Советского 
Союза является важным шагом в 
деле сохранения всеобщего мира.

Советский Союз
предотвратил 
угрозу войны

АДДИС-АБЕБА. 31 октября. 
(ТАСС). «Все миролюбивые наро
ды восприняли послание Хрущева 
Кеннеди как огромный вклад в де- 

• Ло укрепления мира и безопасности 
всего человечества. Это послание 
является вехой в истории борьбы 
за мирное решение спорных вопро
сов», — пишет в редакционной 
статье газета «Бойс оф Эфиопиа».

Печать Эфиопии с большим удов
летворением восприняла послание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
США Кеннеди. Все газеты, опубли
ковав полный текст послания, под
черкивают, что мирная инициати
ва Советского правительства спасла 
мир от угрозы термоядерной вой-

Газеты выражают надежду, что 
вслед за ликвидацией кризиса по
следуют переговоры по важнейшим 
международным спорным вопросам, 
решение которых упрочит мир во 
всем мире.

деле защиты мира и кубинской ре
волюции, вызвали у нас большую 
радость. Мы надеемся, что кон
фликт будет быстро решен путем 
переговоров».

Союз женщин Коста-Рики напра
вил Н. С. Хрущеву послание, в ко
тором отмечает, что руководитель 
Советского правительства с боль
шой мудростью добился мирного 
урегулирования конфликта.

Последние события показали, 
«кто любит мир и кто стремится к 
войне», — говорится в заявлении 
«социалистической молодежи Ко
ста-Рики». Триумф советской поли
тики — «это триумф мира, демо
кратии и социализма».

Трезвая
позиция

КАНБЕРРА, 30 октября. 
(ТАСС). Послание Председателя 
Совета Министров Н. С. Хрущева 
президенту США Кеннеди находит
ся в центре внимания общественно
сти и печати Австралии. «Мир 
вздохнул с облегчением» — тако
ва главная идея редакционных 
комментариев газет на это посла
ние.

Выступая по радио и телевиде
нию с комментарием о кубинском 
кризисе, депутат парламента Ал
лан Фрэзер подчеркнул, что «пози
ция, занятая премьером Хруще
вым, представляет собой государст
венный разумный подход».

Во имя мира
БУЭНОС-АЙРЕС, 30 октября. 

(ТАСС). Аргентинское движение за 
единство и координацию действий 
профсоюзов направило ВЦСПС те
леграмму, в которой, в частности, 
подчеркивается, что позиция Совет
ского Союза и движение солидар
ности с кубинской революцией спа
сли мир во всем мире.

XVII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 30 октября. ‘Кор
респондент ТАСС В. Петрусенко 
передает:

Сегодня на утренне.м заседании 
X'VII сессии Генеральной Ассам
блеи ООН состоялось голосование 
по проекту резолюции, внесенному 
делегацией Советского Союза, о 
восстановлении законных прав Ки
тайской Народной Республики в 
ООН. За принятие резолюции го
лосовало 42 делегации, против — 
56, 12 делегаций воздержались от 
голосования. После голосования 
слово взял постоянный представи
тель СССР при ООН В. А. Зорин.

Советская делегация, сказал он, 
сожалеет, что и на этот раз Гене
ральная Ассамблея не приняла ре
шения о не.лгедленном восстановле
нии законных прав КНР в ООН. 
Как и в прошлые годы, многие де
легации, пойдя на поводу у делега
ции США, предпочли закрыть гла
за на требования межд5тгародной 
действительности и на интересы 
обеспечения мира во всем мире. 
Однако с каждым годом число го
лосов в Генеральной Ассамблее за 
восстановление законных прав 
КНР растет. Достаточно указать, 
что за аналогичную резолюцию Со
ветского Союза в прошло.м году бы
ло подано 37 голосов, в этом го
ду — 42. Советская делегация 
твердо уверена в том, что подавля
ющее большинство народов поддер
живает то решение вопроса о пред, 
ставительстве КНР, которое было 
предложено делегацией Советско
го Союза, как единственно правиль
ное решение. Миролюбивый китай-

Переговоры 
У Тана в Гаване

ГАВАНА, 31 октября. (ТАСС). 
Исполняющий обязанности гене
рального секретаря ООН У Тан на
чал здесь вчера переговоры с 
премьер-министром Кубы Фиделем 
Кастро и другими кубинскими ру
ководителями.

П О С Л А Н Ц Ы  Н А Р О Д А  
Т Р Е Б У Ю Т  М И Р А

ЛОНДОН, 31 октября. Коррес
пондент ТАСС Г. Казенс передает: 

«Действия Советского правитель
ства в связи с кризисом вокруг 
Кубы спасли человечество от вой
ны. Они послужили толчком для 
активизации усилий, направленных 
на установление прочного мира».— 
заявил корреспонденту ТАСС 
школьный учитель Джоффри Пар- 
тингтон. Вместе с сотнями простых 
англичан он пришел вчера к зда
нию парламента, чтобы в день 
возобновления его работы встре
титься с депутатами и выразить 
свою волю к миру.

Эти массовые депутации органи
зованы по инициативе «Движения 
за ядерное разоружение». Компар
тии Великобритании и других про
грессивных организаций.

Много горячих слов благодарно
сти высказано в адрес Советского 
правительства.

Председатель одного из ливер
пульских отделений профсоюза 
котельщиков, судокорпусников й 
монтажников Барри Уильямс ска
зал: «Хрущев предотвратил войну 
из-за Кубы, и благодаря его дейст
виям кубинский народ получил га
рантию того, что сможет жить так, 
как он желает».

Мы хотели бы выразить благо
дарность г-ну Хрущеву за инициа
тиву, проявленную нм в этой слож
ной обстановке, говорит домохо
зяйка из Ливерпуля Мэри Мак
клелланд. Ее поддерживает г-жа 
Кокер, мать троих детей. Мы бла
годарны Советскому правитель
ству, заявляет она, и со своей сто
роны намерены сделать все воз
можное, чтобы добиться прочного 
мира.

ЗДРАВЫЕ МЫСЛК И БЕЗРАССУДНЫЕ ПЛАНЫ
НЬЮ-ЙОРК, 30 октября. 

(ТАСС). Ядерная война, грозившая 
неисчислимыми бедствиями всему 
человечеству, отошла на задний 
план, и в этом — заслуга, прежде 
всего. Советского правительства и 
его главы Н. С. Хрущева. Так го
ворят и думают простые американ
цы. В своих письмах в газеты, в 
телеграммах в адрес советского по
сольства в США они выражают 
свою глубокую признательность и 
благодарность за вклад Советского 
Союза в дело сохранения мира на 
земле.

Послание Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
президенту США Д. Кеннеди и со
держащийся в нем призыв к разу
му и воздержанию от опрометчи
вых действий, которые могли бы 
ввергнуть мир в пучину ядерной 
катастрофы, расценивается в США 
как мощный луч солнечного света, 
проникший сквозь черные тучи 
войны.

Мир может вздохнуть свободнее. 
Огромное большинство людей на 
этой планете, все. кто хочет жить 
в мире, от всего сердца приветст
вуют достигнутое между США и 
СССР соглашение об урегулирова
нии кубинского вопроса, пишет се
годня газета «'Уоркер». «Это, — 
подчеркивает газета, — победа 
чувства ответственности, любви к 
человечеству и здравого смысла... 
Мирное решение кубинского кризи
са ясно показало, что возможно 
преодолеть все препятствия на пу
ти к миру во всем мире через дип
ломатические каналы путем обмена 
посланиями между руководителями 
государств и путем переговоров».

«Головокружение от резких пе
реходов в последние дни — от 
страха к надежде и обратно», — 
по словам газеты «Вашингтон пост

энд тайме геральд». — сменилось 
сейчас «новой брльшой надеждой».

Если кубинский вопрос будет 
урегулирован в духе примирения и 
доброжелательства, пишет газета, 
тогда для человечества взойдет 
заря новой эры.

По мнению газеты, стремление 
всех народов к миру должно толк
нуть страны Запада «как можно 
дальше по тому пути, который сей
час, видимо, открылся», — в ча
стности, по пути разрешения таких 
международных проблем, как уре
гулирование германского вопроса 
и заключение соглашения о всеоб
щем и полном разоружении.

Такого же мнения придерживает
ся и обозреватель 'Уолтер Липпман. 
Урегулирование вопроса о Кубе, по 
его словам, «предусматривает уси
лия для урегулирования и других 
вопросов, некоторые шаги в обла
сти разоружения и, возможно, ка
кого-то рода передислокацию сил, 
например, между НАТО и страна
ми Варшавского пакта». ,

Однако не все органы американ
ской печати придерживаются мне
ния Липпмэна. Ряд газет, ссылаясь 
на «американских стратегов», пи
шет, что США не прекратят попы
ток свергнуть революционное пра
вительство Фиделя Кастро. Наибо
лее откровенно высказывается' га
зета «Нью-Йорк геральд трибюн». 
«Соединенные Штаты, — пишет 
вашингтонский корреспондент этой 
газеты Доновен, — будут продол
жать свою политику, направленную 
на экономическую и политическую 
изоляцию Фиделя Кастро с целью, 
в конечном итоге, свержения его 
режима». Официальные круги, по 
словам корреспондента, считают, 
что обязательство президента США 
Кеннеди не предпринимать вторже

ния на Кубу «не распространяется 
на действия таких кубинских эми
грантов, как, например, группа 
«альфа-66» или полувоенные ку
бинские группы во Флориде».

Доновен приводит также выска
зывание государственного секрета
ря США Раска о том. что достигну
тое между президентом США Кен
неди и Председателем Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущевым 
согласие «отнюдь не исключает 
возможности новых коллективных 
мер, которые страны Западного по
лушария могут, если пожелают 
этого, принять против Кастро».

В свете высказываний Доновена 
обращает на себя внимание заявле
ние г.паваря кубинских контррево
люционеров, свивших свое осиное 
гнездо на территории США. во 
Флориде. По сообщению агентства 
Франс Пресс, председатель так на
зываемого «Кубинского революци
онного совета» Миро Кардона за
явил 28 октября, что «единствен
ный способ решить кубинский кри
зис» — это силой свергнуть закон
ное правительство на Кубе.

Характерно, что в официальных 
кругах США усиленно муссируется 
идея о принятии экономических 
санкций против стран, суда кото
рых доставляют грузы на Кубу. По 
сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, «юристы из государственно
го департамента и управления меж
дународного развития изучают воп
рос о возможном прекращении аме
риканской экономической помощи 
Ливану в связи с тем, что плаваю
щее под ливанским флагом судно 
доставило советский груз на Кубу». 
Такие же меры, по словам агент
ства, могут быть применены и в от
ношении Турции в связи с тем, что 
два турецких судна доставили пше
ницу на Кубу из Советского Союза.

ский народ и его законное прави
тельство должны быть и будут 
представлены в ООН. 'Улавки про- 
тивнигков воссгано'влевия законных 
прав мо'гут лишь затормозить, но 
не могут помешать конечному тор
жеству справедливости в этом во
просе.

Выступая по мотивам голосова
ния и в прениях по этому вопросу, 
некоторые делегаты ссылались, как 
на аргумент против немедленного 
восстановления прав КНР в ООН, 
на недавние события на китайско- 
индийской границе. Советское пра
вительство, как И вся лшролюбивая 
общест.венность, озабочейо разви
тием этих событий. Они, по наше- 
.му .мнению, не отвечают духу от
ношений между Китаем и Индией 
и противоречат национальным ин
тересам обоих государств. Обостре
ние отношений между Китаем и 
Индией выгодно лишь врагу этих 
государств — международному и.м- 
периализму.

Советское правительство, про- 
до.чжал В, А. Зорин, выступает за 
то, чтобы пограничный спор между 
Индией и Китаем был решен мир
ными средствами, путем перегово
ров, и чем скорее, тем лучше. Здра
вый с.мысл требует, чтобы при уре
гулировании опоров проявлялось 
обоюдное желание и не диктова
лись никакие предварительные ус
ловия. В заявлении китайского пра
вительства от 24 октября были вы
двинуты. по нашему мнению, кон
структивные предложения, направ
ленные на то, чтобы положить ко
нец конфликту. Не нанося ущерба 
престижу сторон, эти предложения 
могут послужить основой для на
чала переговоров и мирного ypei^- 
лирования спорных вопросов с уче
том интересов как КНР, так и Ин
дии.

Вопрос о событиях на китайско- 
индийской границе, явно не и.мею 
щий никакого отношения к вопро
су о восстановлении законных прав 
КНР в ООН, вытаскивается на Ге
неральную Ассамблею именно с 
целью помешать восстановлению 
законных прав КНР. Однако, ска
зал в заключение В. А. Зорин, по
добные маневры не могут в конеч
ном счете помешать решению это
го давно назревшего вопроса.

Братская
солидарность
КАИР, 31 октября. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
МЕН из Саны, в Совет революци
онного командования Йеменской 
Арабской Республики поступило 
5.000 телеграмм и писем от граж
дан ОАР, Ливана, Сирии и других 
арабских стран. Авторы телеграмм 
просят зачислить их добровольцами 
в ряды йеменской армии для за
щиты Йемена от иностранного 
вмешательства в его внутренние 
дела.

Еще ОДИН яд ер ны й  

взрыв в атмосфере
ВАШИНГТОН, 30 октября. 

(ТАСС). Соединенные Штаты про
извели сегодня еще один ядерный 
взрыв в атмосфере в районе остро 
ва Джонстон в Тихом океане, сооб
щила комиссия по атомной энергии 
США.

Л '»

Ж

Позавчера в гостях у томских журналистов побывал мастер спорта 
москвич В. Титенко. Он рассказал о турнире в Кюрасао, о предстоя
щем матче на первенство мира по шахматам между Ботвинником и 
Петросяном.

В. Титенко дал сеанс одновременной игры на 13 шахматных досках. 
На сннмке: В. Титенко дает сеанс одновременной игры.

Фото Ф. Хитриневича.

После шахматного
чемпионата

в  эти дни внимание томских лю
бителей шахмат было приковано к 
клубу топографического техникума. 
Здесь полмесяца шла острая и на
пряженная борьба за шахматными 
досками, свидетелем и участником 
которой довелось быть и мне. Ра
зыгрывалось личное первенство 
области. Его оспаривали сильней
шие. Я участвовал по приглашению 
облспортсоюза.

Хотя с первых туров сражения 
приняли упорный характер. уже 
на старте определилась лидирую
щая четверка. Примерно на середи
не дистанции в ней обозначилась 
«трещина»: сдал свои позиции
A. Злобин. Зато кандидат в масте
ра студент университета В. Неболь
син и инженер «Теплоэлектропро- 
екта» А. Иванов продолжали уве
ренно побеждать противников. В. IX 
туре их встреча, по сути дела, ре
шила исход борьбы за звание чем
пиона области.

В начале партии инициатива бы
ла в руках А. Иванова, и при бег
лом взгляде, казалось, что его угро
зы вскоре станут решающими. Од
нако В. Небольсин рядом ориги
нальных ходов отразил натиск и пе
решел в контрнаступление. Его со
перник вынужден был сложить ору
жие. После этого положение лиди
рующих в турнирной таблице не из
менялось.

Первое место занял студент уни
верситета кандидат в мастера
B. Небольсин. Его результат — 
12,5 очка из 15, второе — инже
нер «Теплоэлектропроекта» А. Ива
нов, набравший 11,5 очка.

К концу соревнования борьба 
обострилась за третье призовое ме
сто. Одинаковое количество очков 
набрали трое— А. Злобин, Ю. 'Усы- 
нин и Б. Кононов (9 очков). По таб
лице коэффициентов третьим ока
зался А. Злобин.

Какие же напрашиваются выво
ды, замечания?

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического ’бюро, 1 ноября 
по Томской области ожидается об
лачная с прояснениями погода, ме
стами осадки, ветер юго-западный.

5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха от 3 градусов тепла 
до 2 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

1 ноября — «Безупречная ре
путация». (Все билеты проданы).

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин.

Д

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Мой млад
ший брат» — 10, 12, 2, 4, 6, 8, 
10. Зеленый зал — «Мой младший 
брат» — 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Флори- 
ан» — 10, 11-45, 1-30. 3-15, 5,
6-45, 8-30, 10-25. Большой зал — 
«Мой младший брат» — 10, 12, 2, 
4, 6. 8. 10. .

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Мой младший 
брат» — 9-20, 11-15, М О, 3-05. 
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал— 
«Первый день мира» — 10, 11-45, 
1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Мишка-лежебока», «Я и Мурри», 
«У кукольного доктора», «Мышь и 
Лев» — 9, 10-05, 11-10. «Семь ня
нек» — 12-15, 2. «Люди и звери» 
(первая серия) — 3-45, 5-40, 7-30, 
9-30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Телефонистка» — 4-15, 
6-20.

Дом культуры энергетиков — 
«Черная чайка» — 5, 7, 9.

Т Ш м д е н и е
W

Четверг, 1 ноября
12.30. «Отвечаем на письма те

лезрителей». 12.40. Документаль
ный фильм «Так начинается утро». 
18.30. К 45-летию Великого Ок
тября. «Памятник борцам за власть 
Советов в Томске». 18.40. Выступ
ление государственного квартета 
Грузии. 18.50. Литературный кон
церт заслуженной артистки УССР 
Александры Лесниковой. 19.30. 
«Они ушли из мира обмана н 
лжи». (По страницам сборника 
«Путы порваны»), 19.45. Для 
школьников. «По вашей просьбе». 
Концерт. 20.15. Спортивный вы
пуск «Три кубка». 20.35. Телеви
зионные новости. 20.50. Кинопо
весть «Мир входящему».

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: кочегары, электромон
тер, грузчики, станочники по дере
вообработке.

Здесь же продается деловой гор
быль и дровяные отходы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 3 — 2

То.мский педагогический инсти
тут продолжает прием заявлений 
на курсы по подготовке в институт
для поступления на факультеты: 
физико-математический, биолого- 
химический и факультет физиче
ского воспитания.

Начало занятий с 15 ноября.

Комбинату «Рекорд» срочно 
требуются на постоянную работу: 
мастера-портные по пошиву верх
него дамского и мужского платья.

Обращаться: г, Томск, улица
Герцена, 13-а. 2 — 1.

Заводу «Кожмех» срочно тре
буются шофер (для работы на ав
томашине ГАЗ-51) и кочегары. По
следним зарплата 93 рубля в ме
сяц.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211. 2— 1

Томской нефтебазе на постоян
ную работу требуются: токарь, сле
сарь, рабочие, охранник, слесарь 
по ремонту бензоколонок и шофер.

Обращаться: станция Томск-1.
2 —  1

Для работы в постоянно действу
ющей Томской экспедицил институ
та по проентировавию сельскохо
зяйственного строительства районов 
Сибири («Сибгипросельхозстрой») 
требуются: инженеры, техники по 
отоплению, вентиляции, водопро
воду, канализации, строители н 
плановик, имеющие опыт работы в 
проектных организациях.

Заработная плата по первой ве
дущей группе проектных организа
ций.

Обращаться: гор. То.мск, про
спект имени Ленина, 76, телефоны: 
58-79, 66-40. 2— 2
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Конторе «Зооветснаб» на посто
янную работу требуются: экспеди
тор, секретарь-машинистка, фасов
щица н сторож.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 29. телефон 29-84.

Гр-ка Семенова Елена Ильинична, 
проживающая в г. Томске, улица 
Каховская. 42, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Семено
вым. Николаем Григорьевичем. про
живающим в г. Томске, переулок 
Мариинский, 39.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка Васильева Надежда Яковлев
на. проживающая в г. Томске, улица
Усова. 23. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Васильевым
Артуром Петровичем, проживающим 
в г. Барнауле.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Я

Чемпиона области В. Небольсина 
характеризуют глубокое понима
ние всех стадий шахматной борьбы, 
выдержка, хладнокровие и глубо
кий точный расчет вариантов. Он 
провел все встречи с подъемом. На 
мой взгляд, у него есть возможно
сти достичь высоких результатов.

Второй призер — опытный пер
воразрядник А. Иванов с большим 
стажем участия в ответственных 
соревнованиях. Он умело ведет по
зиционную борьбу, сочетает ее с 
точным расчетом вариантов. Одна
ко в решающие моменты А. Иванов 
часто недооценивает опасности, 
грозящей со стороны противника.

Приятно отметить, что ветеран 
шахматных сражений помощник ма
шиниста станции Томск-П А. Зло
бин в каждой партии проявлял 
большую волю к победе. В этом от
ношении он, бесспорно, достойный > 
пример для мюлодых шахматистов. 
Остается посоветовать ему несколь
ко расширить дебютный репертуар 
и больше внимания уделять комби
национным элементам игры.

Инженера-геолога Ю. Усынина 
отличают глубокие и разносторон
ние теоретические познания. Мне 
кажется, что для достижения ста
бильных результатов ему следует 
обращать больше внимания на уз
ловые моменты игры, которые ча
ще всего возникают на грани пере
хода дебюта в миттельшпиль.

В целом, несмотря на трудные 
условия (приходилось играть еже
дневно), чемпионат прошел на вы
соком творческом уровне. Этому 
способствовала также четкая и сла
женная работа судейской коллегии.

Думаю, что прошедший турнир 
послужит для участников хорошим 
уроком и, отточив свое мастерство, 
сборная Томской области по шахма
там выступит успешно в третьей 
Спартакиаде народов РСФСР.

В. ТИТЕНКО, 
мастер спорта СССР.
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